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В ПОЛИТБЮРО Ц К  КПСС, ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р  И  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

О В ИЗИТЕ ТО ВАРИЩ А Л . И. БРЕЖ НЕВА 
В ФЕДЕРАТИВНУЮ РЕСПУБЛИКУ ГЕРМАНИИ
Политбю{ю ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 

СССР и Совет Министров СССР рассмотрели итоги ви
зита Генерального секретаря ЦК КПСС, члена Президиу
ма Верховного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева в 
Федеративную Республику Германии по приглашению фе
дерального канцлера Внлли Брандта, полностью одобрили 
деятельность товарища Л. И. Брежнева и политические 
результаты его визита в Ф РГ , имеющие важное между
народное значение.

Виф1т Генерального секретаря ЦК КПСС в Федера
тивную Республику Гермаиин закрепляет поворот в от
ношениях с государством, с которым мы еще в недавнем 
прошлом почти подвеем крупным международным вопро
сам стояли на противоположных полюсах, поворот к но
вым, нормальным для мирного времени отношениям и 
взаимовыгодному сотрудничеству между Советским Сою
зом и Федеративной Республикой Германии.

Продолжая линию, определенную Московским догово
ром 1970 года и договоренностью, достигнутой годом поз
же в Ореанде, переговоры товарища Л. И. Брежнева с 
канцлером В. БрандТом, соглашения между , СССР и 
Ф РГ, подписанные во время визцта. Совместное заявление 
сторон об итогах визита открывают новые перспективы 
хороших отношений и добрососедского сотрудничества 
между Союзо.м Советских Социалистических Республик и 
Федеративной Республикой Германии в интересах мира.

' Это в полной мере относится и к экономическим связям 
между обеими странами, промышленному, техническому 
и культурному сотрудничеству на долговременной основе.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров СССР с удовлетворением отме
чают, что обсуждение с правительством Ф Р Г  в ходе визи
та товарища Л. И. Брежнева ряда важных вопросов про
ходило в конструктивном духе. Они высоко ценят, что

широкие круги общественности Ф Р Г  во время визита то
варища Л. И. Брежнева выразили добрые чувства в от
ношении Советского государства и советского народа.

Визит товарища Л. И. Брежнева в Ф РГ , являясь реаль
ным осуществлением Внешнеполитического курса КПСС 
и Советского государства, имеет большое значение для 
дальнейшего успешного продвижения по пути разрядки 
напряженности, укрепления мира и безопасности всех на
родов Европы. Последовательная,’Целеустремленная по
литика, которую проводят в этом направлении страны со
циалистического содружества, процесс нормализации от
ношений между Ф Р Г  и Германской Демократаческой Рес
публикой, Польской Народной Республикой и другими со
циалистическими странами, конструктивное крепнущее 
сотрудничество между Ср.ветским, Союзом. и Фракцией, 
взаимопонимание, достигнутое, с правительством Средиг 
ненных Штатов Америки по ряду вопросов международ
ной политики, в том числе по вопросам европейской безо
пасности, положительные итоги визита товарища Л. И. 
Брежнева в Ф Р Г  —  все это важнейшие звенья в борьбе 
за  ̂дальнейшую . разрядку напряженности, укрепление 
безопасности и прочный мир, обеспечение которого имело 
бы поистине историческое-значение. ’

Итоги визита товарища Л. И-. Брежнева в Федератив
ную Республику Германии представляют собой новое'убе
дительное свидетельство торжеотвд ленинской политики 
мирного, сосуществРв'ания государств, независимо от их 
общественного строя, политики, которая^ на современном 
этапе нашла; свое наиболее полное выражение в Про
грамме мира, одобренной X X IV  съездом КПСС и апрель
ским Пленумом ЦК партии. Именно поэтому итоги этого 
визита высоко оценивают советский народ, страны социа-i 
лизма, международное рабочее^ н коммунйстикеское дви
жение,-миролюбивые и прогрессивные силы всех стран.

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
Н. В. ПОДГОРНОГО 
В МОСКВУ

В Москву из Афганистана 
24 мая возвратился Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорный. Он находился с 
официальным дружествен
ным визитом в Афганистане 
по приглашению Его Величе
ства короля Афганистана 
Мухаммеда 'Захир Шаха.

На Внуйовскрм аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Срветско-.: 
го Союза, Н. В. Подгррногб' 
встречала: товарищи Ю. В. 
Айд'^пов, А. А . Громыко, 
К. Т. Мазуров, И, В. Капкто- 
нов, заместитель Председа
теля, Президиума Верховно- 
г6  Совета СССР М. А. Не
нов, заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР В. Н. Новиков, Пред
седатель Совета Националь
ностей ' Верховного Совета 
СССР Я. С. Наернддинова, 
другие официальные лица.

Вместе с Н. В. Подгорныл! 
в Москву возвратились, со
провождавшие его лица.

. (ТАСС ).
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Наш колхоз сравнительно 
невелик. Но мы рады < • тому, 
что ои последовательно уве
личивает свой'вклад в общее 
дело, что в последнее' время 
государство получает от нас 
больше молока, мяса и дру
гих продуктов сельйкоТо хо
зяйства. Было бы неверно 
сказать, что дается нам-это 
легко. Приходится работать 
с большим напряжение.м. 
Стремимся наиболее эффек
тивно использовать помощь 
государства, изыскивать и 
использовать' внутренние ре
зервы увеличения производ
ства. ■

Сельское хозяйство еще 
во ■ многом зависит от пого
ды. Но если противопоста
вить ее капризам высокую 
организованность, старание 
всего коллектива и каждого 
человека в отдельности, то 
можно свести неблагоприят
ное воздействие .погодных 
условий до минимума и обе
спечить успех. В этом мы не 
раз убеждались.

В сельскохозяйственном 
производстве нет легких 
■периодов; каждый' сезбя'по- 
своему сложен и ответствен. 
Но для животноводов, пожа
луй, все же наиболее слож
ны периоды, когда..скот пе
реводится с одногб. вида со
держания; на другой, когда’ 
меняется технология произ
водства. именно такой пе
риод на фермах сейчас.. На 
исходе корма, а’ выгонять на 
пастбища' скот еще , рано. 
Тот. кто в это время сумеет 
сохранить на высоком уров
не продуктивность живот
ных, кто без срывов осуще
ствит перевод .скота, со .стой
ло в о го содержания на'' паст
бищное, тот непременно обе
спечит выполнение обязан 
тельств по продаже ’продук
тов животноводства в пер-- 
вом полугодии и создаст воз
можность для выполнения 
годовых обязательств.

Недавно на тфермах наше
го колхоза подведены итоги 
работы за четыре месяца. 
Можно сказать, что живот
новоды потрудились непло
хо. От каждой коровы на

доено в среднем по 917 ки
лограммов молока —  на 72 

(Килограмма больше, чем за 
это же время в прошлом го
ду. Валовой 'надой составил. 
660 тонн и вбзроС на 26 
процентов. Увеличилось дой
ное стадо —  коров сегодня 
на 14 процентов больше, чем 
на это же время в предыду
щем году. Неплохо потруди
лись скотники на откорме 
молодняка. На днях колхоз 
получил за высокие привесы 
животных областное перехо
дящее Красное знамя.
, Отрадно,, что наряду с ве

теранами производства, та
кими, как Александра Ва
сильевна Савина, чей труд 
удостоен высокой правитель
ственной награды —  ордена 
Трудового Красного Знаме
ни, работать в животновод
ство пришло много молодых. 
Это доярки Анна Вандыше- 
ва, Таня .Ногтева, Нина Ар
хипова, Валя Аникина, Ма
ша Паркина, Вера Лышова 
и другие. Многие из них 
уже стали мастерами своего 
дела. Например, Анна Ван- 
дышева и Мария Паркина в 
числе тех,, кто возглавляет 
список сб|^Внуккцихся доя- 
ррк колхоза.* Коммунист Ни
на Ногтева, работая на фер
ме, одновременно учится, на 
третьем курсе сельхозтехни
кума. ’

Сейчас фермы на пороге 
летнего периода. Предстоя
щие месяцы мы должны ис
пользовать с максимальной 
эффективностью, ибо нет 
дЛя повышения продуктивно
сти более благоприятной по- 
рь1 , чем лето. Было, бы  гру
бейшей ошибкой считать, 
что с , наступлением лета все 
решится Само собой. Чтобы 
благоприятные возможности 
умело использовать, нужны 
кРСДУЦанная подготовка к 

■;ТГерев:Оду скота на' пастбища, 
четкая организация труда, 
соблюдение всехгзаранее на
меченных мер(>приятий по 
пастбищному ■.Сбдёржанию 
животных. За 4 месяца— с 
июня по сентябрь— мы дали 
слово надоить по 1 . 3 0 0  кило
граммов молока 6 т каждой

коровы, что на 116 кило
граммов больше, чем за это 
же время в прошлом году. 
Государству будет продано 
784 тонны молока —  боль
ше на 2 0  процентов.

Росту валового надоя в 
зимние месяцы в .немалой 
степени способствовало ук
репление кормовой базы. На 
условную голову крупного 
рогатого скота было заготов
лено на 3,2 процента кормо
вых единиц больше, чём в 
предыдущем году. Солому 
на фермах запаривали, кон
центраты дрожжевали и, 
кроме того, заТотавливали- 
скоту хвою.

Перед началом пастбищ
ного периода мы определи
ли, за счет чего будет обес
печен скот кормами летом. 
На обеих фермах — ' Мишу- 
тинской и Дубровской —  вы
делили на корм скоту 50 
гектаров озимой ржи и 300 
гектаров многолетних трав. 
Помимо подножного корма, 
коровы будут получать еще 
и скошенную зеленую массу. 
Для этой цели посеем в два 
срока 78 гектаров зеленки и 
выделим на подкормку 35 
гектаров многолетних трав. 
Скосим и скормим коровам 
30 гектаров кукурузной мас
сы. А  на осень посеем 27 
гектаров турнепса. Таким 
образом, дойный скот будет 
все время иметь в достатке 
сочный корм.

У  нас скомплектовано 6  
дойных гуртов, пасти кото
рые будут опытные пастухи. 
Более десяти лет пасут скот 
М. И. Кашурин и П. А . Ку
рин с Мишутинской фермы, 
большой опыт работы у 
П. Т. Тимохина и Г. А . Ка-> 
Линина с Дубровской фер
мы. Может колхоз надеять
ся и на остальных пастухов..

Д ля  тех, кто будет пасти 
скот, куплена спецодежда, 
приобретено 1 0  седел для 
верховой езды. Отремонти
рованы вагончики, приведе
ны в порядок летние лагеря.

В районе составлен гра
фик культурно-бытового , Об
служивания животноводов. 
Он ; есть на каждой ферме.

Предусмотрен регулярный, 
выезд на пастбища автоклу
бов и автолавок, политин
форматоров.

Правление колхоза совме
стно с парткомом разработа
ли условия социалистическо
го соревнования за увеличе
ние производства и продажи 
продуктов животноводства в 
летний период. Доярка, на
доившая за 4 месяца по 
1.500 килограммов молока 
от каждой коровы, заносится 
на Доску почета и получает 
премию 100 рублей. За на-, 
дой по 1.400 килограммов—  
почетная грамота и премия 
70 рублей, за 1.350 кило
граммов —  почетная грамо
та и премия 50 рублей. 
Скотник-пастух, добившийся 
надоя от своего гурта по 
1.450 килограммов, получа
ет премию 1 0 0  рублей, его 
фамилия заносится на Доску 
почета. За надой по 1.350 
килограммов молока от ко
ровы скотник-пастух награж
дается- почетной грамотой и 
премией в сумме 70 рублей. 
Определены меры морально
го и материального стимули
рования для управляющих; 
отделениями, заведующих 
фермами, учетчиков, заведу
ющих сливкоотделенйями, 
шоферов молоковозов.

В колхозе стало прави
лом: итоги соревнования за 
меедц обсуждаются на про
изводственных совещаниях. 
Животноводы выявляют не
достатки, неиспользованные 
резервы.; Такие 'совещания 
при необходимости проводят
ся и чаще. Польза от них не
сомненна: животноводы со
обща контролируют ДЫПОЛ-, 
нениё обязательств.

Из сообщений печати' мы 
знаем, что начало этого года 
сложилось для. жйвотново- 
дов' нащей области неудачно. 
Продуктивность дойного ста
да по сравнению с предыду
щим годом снизилась, Это 
ноставилб под угрозу выпол
нение обязательств шо; про
изводству и продаже моЛока 
государству. Рассказав. о 
своем хозяйстве, о. своих. 
планах, мы тем самым хотцм 
сказать, что возможности'ро
ста производства и продажи

продуктов животноводства 
государству есть в каждо.м 
хозяйстве. Все мы, участни
ки областного социалистиче
ского соревнования животно
водов, заинтересованы в 
том, чтобы дать как можно 
больше продуктов питания.

Мы не говорим теперь р  
том, что не было сделано зи
мой. Мы говорим 01 том, что 
можно сделать летом в каж
дом хозяйстве для того, что
бы наверстать упущенное. 
■Успех в наших руках, он .за
висит от нас. Выполнение 
детально разработанных ме
роприятий на летний период, 
действенное социалистиче
ское соревнование, умелое 
использование мер мораль
ного и материального сти
мулирования помогут обес
печить успех каждому хозяй
ству.

Призываем животноводов 
области использовать все ре
зервы повышения продук
тивности скота, широко раз
вернуть социалистическое 
соревнование за увеличение 
производства и продажи го
сударству молока, мяса и 
других продуктов животно
водства. Совместными уси
лиями добьемся того, чтобы 
преодолеть допущенное зи
мой отставание. Обеспечим 
безусловное выполнение 
обязательств, принятых 
сельскими тружениками на 
третий год пятилетки!

По поручению животново
дов: колхоза обращение
подписали: :

Бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос о работе ди
рекции и партийной органи
зации подшипникового заво
да по механизации вспомога
тельных процессов производ
ства. В принятом постановле
нии отмечается, что партий
ный комитет и дирекция под
шипникового завода прово
дят определенную работу по 
механизации производства, 
реконструкции цехов и освое
нию новых типов пОдшипни- 
ковГ Расширяется примене
ние унифицированной обо
ротной тары, транспортеров, 
подъемников и других меха- 
нйзмов. 'Уровень механиза
ции транспортных операций 
достиг 6 6  процентов.

Вопросы повышения тех
нического уровня производст
ва систематически рассмат
риваются на партийных соб- 
paHHHjc.

Механизация трудоемких 
и вспомогательных процес
сов позволила в 1972 году 
увеличить выпуск подшипни
ков на 7,8 процента, в том 
числе приборных —  на 46 
процентов.

Вместе с тем за последние 
годы на заводе снизилась 
фондоотдача, не использу
ются в полной ' мере мощно
сти завода, сократилась при
быль, в течение 'двух лет не 
выполняются задания по но
менклатуре выпускае.мых 
подшипников. На заводе сни
зились темпы роста произво=- 
днтельности тр.уда. В 1970 
году весь прирост продукции 
был достигнут за счет роста 
производительности труда, а 
в 1972 году — только 60 
процентов. Производитель
ность труда во вспомогатель- - 
ных цехах в два раза ниже,  ̂
чем в основных; Медленно 
растет коэффициент сменно
сти.

Одной из основных причин 
недостатков в работе завода 
является отставание техни
ческой Оснащенности вспомо
гательного производства. 
Средний уровень механиза
ции труда по обсл.уживанию 
основного производства ни
зок и составляет 29 процен
тов, в некоторых цехах он не 
превышает 1 0 — 1 2  процен
тов. Более 50 процентов про
мышленно-производственного 
персонала завода занято на 
вспомогательных работах.

Руководство завода не 
уделяет достаточного внима
ния техническому перевоору

жению вспомогательного про
изводства. В 1972 году об
новлено только 2,5 процен
та оборудования, капитало
вложения во • вспомогатель- * 
ное производство за 1971 — 
1972 годы составили 16 про
центов от общих капитало
вложений на развитие произ-. 
водства. На работу в цехи 
вспомогательного производст
ва' недостаточно привлека
ется молодежь. Дирекция за
вода не принимает мер по 
развитию участка нестан
дартного оборудования, от
дела механизации и автома
тизации. На контрольно-из-, 
мерительных операциях за
нято 643 человека, но только 
6.5 процента этих операций 
механизировано.

Партком и дирекция заво
да недостаточно используют 
социалистическое соревнова
ние для дальнейшего разви
тия и совершенствования 
вспомогательных прот' -сов 
■ производства, ослабили тре
бовательность к инженерным 
службам за организацию 
подготовки производства.

В постановлении бюро об
кома КПСС указывается, что 
перкостепенная задача парт
кома. дирекции подшипнико
вого завода — обеспечить 
дальнейшее усиление органи
заторской и политической 
работы по претворению в 
жизнь решений XX IV  съезда 
КПСС,, выполнению и пере
выполнению производстнен- 
ного плана и социалистиче
ских обязательств на 19’73 
год. Необходимо направлять 
усилия соревнующихся на не
уклонное повышение произ
водительности труда, рост 
фондоотдачи, полное исполь
зование производственных 
мощностей, резервов произ
водства, внедрение достиже
ний науки и техники, совер
шенствование и повышение 
технического уровня основно
го и вспомогательного произ
водства.

Бюро обкома КПСС обяза
ло партком и дирекцию заво
да устранить отмеченные в 
постановлении недостатки, 
разработать и осуществить 
мероприятия по повышению 
технического уровня основно
го и вспомогательного произ
водства в 1973 году и до кон
ца пятилетки.

Партийному комитету и 
дирекции завода предложено 
повысить требовательность к 
руководящим и инженерно-

техническим работникам за 
ускорение темпов реконст
рукции цехов, механизации 
тяжёлых и трудоемких про
цессов, особенно во вспомо
гательном производстве, 
создание необходимых услб- 
вий для высокопроизвоЯИ- 
те.дьнрго труда. Активизнро-. 
вать работу общественных 
организаций, постоянно дей
ствующего производственно
го Совещания и других орга
нов .управления производст
вом по всемерному ускорёг 
нию механизации и автома
тизации производства, сокра
щению и диквидации ручно
го труда на вспомогательных 
и трудоемких работах. Раз
вернуть широкую работу по 
использованию резервов про
изводства, усилению режима 
экономки и всемерному со
кращению потерь рабочего 
времени.

Партийному комитету 
предложено постоянно разви
вать активность партийных 
организаций цехов и отделов, 
партгрупп во всех производ
ственных подразделениях 
предприятия в осуществле
нии авангардной роли ком
мунистов по внедрению ' в 
производство достижений на
уки и техники, в'комплекс- 
ной механизации производст
венных процессов и совер
шенствовании вспомогатель
ного производства. 'Улучшить 
руководство профсоюзной и 
комсомольской организация
ми. направить их работу на 
повьпцение творчеркой актив
ности рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих завода, новаторов 
и передовиков производства 
в решении первоочередных 
задач по механизации тр.у- 
доемких и ручных операций 
вспомогательного производст
ва. Развернуть действенное 
социалистическое соревнова
ние за техническое совер
шенствование и перевоору
жение производства, за внед
рение комплексных планов 
повышения производительно
сти труда на рабочих местах.

Томскому горкому КПСС 
поручёно провести во втором 
полугодии 1973 года семинар 
руководителей партийных и 
хозяйственных организаций, 
а в первом полугодии 1974 
года —  научно-производст
венную конференцию по воп
росам механизации вспомо
гательных процессов про
изводства.

В О  ИМ Я У К Р Е П Л Е Н И Я  М И Р А
Т Р У Д Я Щ И Е С Я  О Б Л А С Т И  ГОРЯЧО ОДОБРЯЮТ  
ИТОГИ ВИЗИТА ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА В Ф РГ

В интересах
народов

девятой пятилетки. Чтобы 
крепла наша страна, чтобы 
прочнее были ее междуна
родные позиции.

Верным курсом
Событие

А. ПЁТРАШ ОВ,
п^едседатмь колхо^;

ДБМИДОВСКИИ, 
секретарь парткома;

В. ШВЕДОВ, 
секретарь комсомольской 

оргаиизацвн;
С. ТЭН, 

главный зоотехник; 
Н. ДЕМИДОВСКАЯ, 

Н. СЦЛАЕВА, 
ветработнякя; 

П. ТИМОХИН, Ф. РО
ДИОНОВ. М. КАШ У

РИН, П. КУРИН,
скотники-пастухн;

Е. ПОТЕХИНА  
ТЕВА, Е. КРАСНОПЕ
РОВА!, К. КУЛАКОВг 

СКАЯ, доярки.

Коммунисты Моряковско- 
го судостроительно-судоре
монтного завода о.бменивают’ 
партийные документы. К од
ному из них, строгальщику 
И. Г. Хабарову, бывшему 
фронтовику, члену КПСС с 
1944 года, обратился наш 
корреспондент с просьбой' 
прокомментировать итоги 
визита Л. И. Брежнева в Фе
деративную Республику Гер
мании, Вот что сказал 
Иосиф Григорьевич Хабаров: 

—  Волнующие дни у меня 
сейчас. Только что получил 
партийный билет образца 
1973 года. И вместе со все
ми советскими людьми гор
жусь, что внимание челове
чества снова приковано к на
шей Родине, сделавшей еще 
один шаг на пути укрепле
ния международного сотруд
ничества и мира. Заключе
ние соглашений между 
СССР и Ф Р Г  о развитии 
экономического, промыш
ленного, технического и 
культурного сотрудничества 
—  это результат огромной 
плодотворной работы Цент
рального Комитета нашей 
партии, его Политбюро: и
лично Леонида Ильича Бре
жнева. Великое ему спасибо- 
за труд по обеспечению безо
пасности, мирного неба для 
наших детей. ,
■ Мы, в свою очередь, на 
заботу Коммунистической 
партии ответим ударной ра
ботой по выполнению планов

исторического
значения

с  огромным вниманием 
следили мы за визитом Л. И. 
Брежнева в Федеративную 
Республику Германии. Как 
и всех советских людей, нас, 
сельских тружеников, раду
ют итоги этой поездки.

Визит в Ф Р Г  еще раз на
глядно показал, что Комму
нистическая партия и лично 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев на
стойчиво претворяют в 
жизнь широкую Программу 
мира, разработанную XX IV  
съездом .партии.

Вот уже шестую, весну я 
принимаю участие в посев
ной, обслуживаю . на своей 
машине полевые столовые 
механизаторов. Сев в нашем 
совхозе, несмотря на труд
ную весну, идет неплохо. 
Яровыми засеяно свыше 50 
процентов посевной площа- 
дш Труженики нашего хо
зяйства полны решимости 
закончить посевные работы 
в сжатые сроки. Забота пар
тии об укреплении мира, ус
пехи её внутренней н между
народной политики умножа
ют наши силы в труде.

А. ТЮМЕНЦЕВ, 
шофер совхоза имени 
50-летия СССР Том

ского района.

Итоги поездки Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева не 
случайно так широко об
суждаются сейчас во всем 
мире. Визит руководителя 
нашей партии в Федератив
ную  ̂Республику Герма
нии —  не просто еще оДЙа 
миролюбивая акция Совет
ского государства. Он знаме
нует собой конец длительно
го периода враждебности и 
недоверия между нашими 
странами, знаменует собой 
переход от затянувшейся 
«холодной войны» к конст
руктивной политике мира на 
европейском континенте.

Нет, советские люди не: 
забыли тяжелых испытаний 
войны. Но мы реалисты. 
Именно потому, что мы не 
хоти.м повторения ее ужасов, 
наш народ горячо одобряет, 
политику мирного наступле
ния, одобренную . X X IV  
съездом КПСС и последова
тельно реализуемую Ко.мму- 
нистической партией и Со
ветским правительством. Ко
му, как не нам. рабочим, 
людям, создающим матери
ально-техническую базу 
коммунистического общест
ва, понимать, как нужен 
мир для созидательной ра
боты. Вот почему и я, и все 
мои товарищи по заводу го
рячо одобряем итоги поезд
ки товарища Л. И. Брежне- 

- ва в Ф РГ . Хорошо работает
ся, когда знаешь, что наш 
государственный корабль 
идет верным курсом.

В. СОМОВ, 
токарь завода «Снб- 
, электромотор».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р Ж Н О Е  ЗНАМ Я S28 мая 1973 года

ПРОПАГАНДА И АГИТАЦИЯ 
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За псЛледние годы в на
шей области сложилась 
стройная система политиче
ского просвещения, призван
ная вооружить коммунистов, 
всех трудящихся марксист
ско-ленинскими знаниями, 
теоретическим богатством, 
содержащимся в грудах 
классиков марксизма-лени- 
нйзма, в материалах X X IV  
съезда КПСС, помочь глу
бокому осМысЛёйию идей, 
выдвинутых съездом. В 
1972-^73 учебном году во 
всех формах начального, 
среднего и высшего звена 
поли№ческогО образований 
занималось 31.557 коммуни
стов и 24.350 беспартийных 
активистов.
. В сети партийного про

свещения занятия вели 2.497 
пропагандистов. Более 1.400 
из них —  руководящие 
работники партийных, совет
ских, хозяйственных органи
заций, ведущие специалисты 
народного хозяйства, науч- 
Hbte работники, преподавате
ли вузов, учителя и врачи. 
Пропагандисты стремятся 
использовать разнообразные 
формы и методы проведения 
занятий, чтобы выработать 
у слуЩателей умение поль
зоваться полученными зна
ниями на практике, подхо
дить к сложным явлениям 
общественной жизни с клас
совых позиций.

Актуальным проблемам 
повышения эффективности

партийной пропаганды и 
агитации была посвяфёна 
состоявшаяся 22— 23 мая в 
Доме политического просве
щения областная научно-ме
тодическая конференция. Б 
ней приняли участие Пропа
гандисты, лекторы, агитато
ры, политинформаторы, от
ветственные секретари рай
онных и городских организа
ций общества «Знание», за
ведующие кабинетами поли
тического просвещения, за
местители секретарей парт
комов по идеологаческой 
работе, заведующие кафед
рами общественных наук 
вузов, секретари райкомов и 
горкомов партии, руководя
щие работники областных 
ведомств.

—  Выбор путей и средств 
для достижения максимума 
возможного в партийной 
пропаганде и агитации, — 
сказал, открывая конферен
цию, первый секретарь об
кома КПСС Е. К. Лигачев,—  
все больше занимает внима
ние работников идеологиче
ского фронта. В этом про
является Их чувство высо
кой ответственности перёд 
партией за организацию й 
содержание коммунистиче
ской Пропаганды. Идейно- 

' воспитательная работа Пар
тийных организаций оказы
вает непосредственное, влия
ние на решение хозяйствен
но-политических задач и на 
весь ход развития нашего

общества. Как бы ни был 
велик период времени меж
ду нашими усилиями и ре
зультатами, образно говоря, 
между посевом и жатвой, 
подчеркнул далее В. 1̂ . Ли- 
гаНев, идеОлогйческие ра
ботники могут быть уверены 
в том. что их труд по вос
питанию' людей в конечном 
счете онупаетея сДорицеЙ. 
ПовьпЙение Эффективности, 
пропаганды марксизма-лё- 
нинизма диктуется, как на 
это указал X X IV  съезд 
КПСС, возросшими Масшта
бами коммунистического 
строительства, а равно не
утихающей борьбой между 
социалйзМом и капитализ
мом. Вопросы эффективно
сти пропаганды не сходят со 
страниц газет.и экранов те
левизоров. Они все большее 
место занимают в литерату
ре и искусстве. Вокруг них 
идут споры и дискуссии. 
Они нередко являются водо
разделом между новым, про
грессивным и старым, отми
рающим.

В результате огромных 
усилий Коммунистической 
партии, ее Центрального Ко
митета, Йолитбюро ЦК во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым по претворению 
в жизнь Программы мира, 
разработанной X X IV  съез
дом партий, на международ
ной арЮйё прОйзЬШел серь
езный сдвиг в сторону раЗ-

рядкй' напряженйЬстй, В 
этих усйЬВййх, с бДйбй 6 fo- 
роеы, у нас появилось боль
ше возможностей нести в 
массы трудящихся ЗапЗда 
правду о советском образе 
жйЗнй, показьгвать правому 
нашего йёла, непобедимость 
идей марксизма-ленинизма, 
с другой стороны, широкие 
контакты с капиталистиче
скими странами расширили 
каналы для проникновения 
буржуазной йдеологйя. Мы 
должны, заключает тов. Ли
гачев, ответить на это повы
шением иДёйНо-т.ёбретнче- 
ского уровня партийной про
паганды и политической аги
тации, усилением коммуни
стического влияния на дей
ствия и поступки людей, на 
их Трудовую й обществеяно- 
по'литическую активность.

Проблемам партийной 
Пропаганды й полйтйческой 
агитаций, соВреМенньШ зада
чам политического обрайо- 
вания трудящихся посвятил 
свой доклад на конференции 
секретарь Обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

«Партийное руководство 
системой политического про
свещения» —  так назывался 
содоклад заместителя заве
дующего отделом Академии 
общественных наук при ЦК 
КПСС, кандидата философ
ских наук В. Г. Байковой. С 
этой темой перекликался й 
содоклад заведующего До
мом политического просве

щения рб|{Ома КПСС Н, П. 
НйриллйВа «Работа с пропа- 
гаядйст^йМи кйДрамй -=■ 
главное звено в организации 
политйчёского образовайия». 
Тт. Вайнова й Кириллов ис- 
пользоваЯй в своих содокла
дах материалы интересного 
исследования, проведенного 
В ToifeKe и КоДпаШёве.

—  Что наДо Сделать для 
повышения дейстВенностц- 
пррвоДймых занятий? —  та
кой Вопрос был задан 118 
пропаганДйсЛаМ. И многие 
ответ'иЛЙ:

—  нуЖйа сйёЦиализйМия;
В -настбящеё Время более.

половины пропагандистов не 
имеют специализации, ведут 
занятия по двум-трем пред
метам, В резуяьДатё у ййк 
меньше возможностей уг
лублять СВОИ знания, совер
шенствовать , методику пре- 
пОДаваййя.

Работа пропагандиста дол
жна быть единственным пар
тийным поручением. Это. 
казалось бы, аксиома. Одна
ко из 118 опрошенных лйШь 
16 не имеют другйх поруче- 
нМй. У  большинства, кроМе 
ofcHOBHoro порученйя, есть 
еШе 2— 3 дополнительных.

В результате опроса вы- 
яснйлиеь и Другйе факты. 
В частности, некоторые про
пагандисты при подготовке 
к занятиям сами не пользу
ются пёрйойстОчийкамй й йе 
прививают йнтёрёс к поли
тической кнйгё СлуШаТелйМ. 
37 процентов пропаганди
стов заявили о своей недо
статочной ИнфорМированНо- 
стй по хозяйственным проб
лемам, перспективам разви- 
тйя отрасли и предприятия, 
вО'прасам социалистического 
сОревнованйя и т. д. Это уже 
серьезный просчет партий
ных комитетов, который ве
дёт к отрыву политического 
образования от практики 
коммунистического строя- 
тёлБстВа, конкретных задач 
коллектива.

Как превратить^ зйания в 
убеждения лйчности, каковы

психологические закономер
ности в лтропаганде й йРита- 
цйй, как"Л>орМируётся ком
мунистическая убеЖдёНнОстЬ 
средствами Литературы и ис
кусства —  этим теорётиче- 
скйм проблемам поёвятили 
с8 бй содоклады председа
тель областного совета по 
методйкё партийной пропа
ганды доцент К. Т. Вини- 
Чёвко, заведуюпЦая кафед
рой педагогики Томского го
сударственного универеттё- 
та доцейт Л. Г. Сагатов- 
скаЯ, доцент кафедры фило
софий Политехнического ин
ститута Э; В. Вурмакйй.

О разных аспектах пропа
гандистского мастерства —  
лОгйке ’ выступления, разви
тии внимания ' и интереса 
слушателей, йспольэсваний 
йагляДных и технических 
средств пропаганды, роли 
радио й тёлёвйдеПйя в пб: 
вышении ее действенности, 
а также о культуре речи, 
поведении лектора в аудито- 
рйй —  говорили в содокла
дах старший преподаватель 
кафедры философии меди- 
ЦиНскОго института ' Е. М. 
Дун, доцент кафедры рус
ского языка Т ГУ  Д. А. Сор- 
кина, заведующий кафед
рой педагогического инсти
тута А . В. ДётТёрер, пред
седатель областного комите
та по телевидению и радиове
щанию, кандидат историче
ских наук! Н. А. ДавроВ- 
ский, завёдуюгцая кафедрой 
русского языка ТГУ  И. А. 
Воробьева, артистка област
ного драматического театра, 
заслуженная . артистка 
РС Ф С Р  Т. П. Лебедева.

С сообщениями пО Проб
лемам научной аргумейта- 
ции в преподаваний марк- 
сйстско-лейИнской теорий, 
повышения эффективности 
лекций по’ истории КПСС, 
практики подготовки й про
ведения теоретических кон
ференций, интepнaЦиoйaль-^ 
кого воспитания трудящих
ся, атеистической пропаган

ды выступили руководитель 
городского сеМййара ' прбНа- 
гандистбв, заведУ1̂ и Й  ка
федрой истории КПСС ^ д й -  
цинскОго ййституГа. В. В. 
Иваной; дся^ент, унйНйрситёТа 
Ю. В. КуНерт, БтарШйЙ 
преподаватель кафедры ис
тории КПСС Т ГУ  Н; И; Зяф 
лйцкая, старший прёпОдава^ 
тель политехническОГВ ин
ститута Г. Т. Трубицына, 
уполномоченный совета по 
делам религфи при Совете 
министров СССР по Том-, 
скбй области' Г. П. Добры--
НИН. , i,-

ОвеУждая доклад .Я.- Й. 
Слезко, содоклады и сооб
щения, участники конферен
ции заинтереСоваяно гово
рили о нёлеткоМ, йб благо
родном пропагандистском 
труде. Партийные организа- 
Ции должны всемерно ук
реплять кйдры йрбййгайдй- 
сгов, беречь их.

На конференций отмеча
лось, что, претворяя в жизнь 
постановление ЦК КПСС 
«О б улучшений экойоМИче- 
ского образования трудя
щихся», партийные органи
заций усилили внимание к 
экономическому всеобучу. 
Более 100 тШсяч трудящих
ся области ойладёвйют эко- 
йоМйческйМИ знайияМи, в 
том числе 40 тысяч чело
век —  в школах коммуни
стического Труда. Важно то. 
что экономическая учеба. 
тесно ув'яЗв1ваетеЯ с kdft- 
кретными делам и  хозяйств 
и предприятий, повьппает 
личйую ответственность 
каждого труженика за вы
полнение планов и обяза
тельств.

Трудно переоценить бла- 
.готворнОе участие в пропа- 
гайдйстской работе руково
дящих кадров й ведущих 
специалистов. Участники 
конференции ОдЬбриДИ сло
жившуюся в области систе-' 
Му учебы руковоЦящйХ кад
ров и основную форму по- 
вьппенйя их идеЙНо-теорё- 
тического уровня —■ школы

партийно - хозяйственного 
.актива, которые помогйют 
руководителям ОВлаДйать 
научными методами управ
ления и хозяйствования.

Опытом пропагандистсквй 
работы на конференций Й6 - 
дёлйлйсь руководитель шко
лы основ -марксйзма-лейи- 
нйЗМа при Красноярском ле
сопункте Ергайского лес
промхоза К. П. Кб'Мягина,

- заместитель секретаря парт- 
кома .saBona резйнойой обу- 

'̂’ви Й. А. Егорова, йропаган- 
лист этбГо завода К, В. 
Шкуратова, руководители 
теоретических семинаров 
Н. И, Кириенок и Я. П. Анй- 
кёей, В. А . Кащук и С. Г. 
Неверовский, заведующая 
кабинетом политического 
просвещения Томского лесо- 
Цёревй.ггОЧного коМбйнШШ- 
3. и. Пупова.

Участники двухдневной 
научно-методической конфе
ренции йа завершающем 
этапе учебного Года обоб^ 
Шили ценный практический 
ойыт партийной пропа
ганды и политической аги
таций. Матерйалы конфе
ренции .будут- максиМВЛьно 
полезны партийным коми
тетам, пропагандистам, всеМ 
работникам идеологического 
фронта Яри подготовке к но
вому учёбНому году. Йе 
случайно сйоеобразныМ эпи
графом к программе конфе
ренции были кзяты слова 
из Отчетного доклада ЦК- 
КПСС XJflV  съезду Комму
нистической партии Совет
ского СоЮза: «По-наСТояще- 
Му уметь в полной мере Не- 
редать широким массам 
трудящихся всю силу Нашей 
Идейной убежденности; по- 
настоящеМу, дейстйНтельно 
творчески йоДходить к делу 
коммунистического воспита
ния советского человека —  
Вот в чем состоят Наши 
главные задачи.-..».

Л. КОВРЙЖНЫХ.

ТЕЛЕФИЛЬМ О ПРЕБЫВАНИИ 
Л. И. БРЕЖНЕВА В ФРГ

По Центральному телеви
дению и системе «Интерви
дение» 23 мая был передан 
документальный кинорассказ 
о визите товарища Л. И. 
Брежнева в Федеративную 
Республику Германии. Перед 
телезрителями вновь прошли 
незабываемые кинокадры, за
печатлевшие теплый, радуш
ный прием, который был ока
зан в Федеративной Респуб
лике Германии Генерально
му секретарю ЦК КПСС Л е
ониду Ильичу Брежневу.

Беседы с федеральным 
канцлером Вилли Брандтом,

встречи с членами прави
тельства Ф РГ, обсуждение 
перспектив долгосрочного 
экономического сотрудниче
ства с представителями дело
вых кругов, большой раз
говор с . руководителями за
падногерманских профсою
зов— все это Отражает ту ог
ромную работу, которая бы
ла проделана товарищем 
Л. И. Брежневым во время 
его визита в Бонн.

По-братски сердечной бы
ла встреча Л. И. Брежнева с 
препставителями руководст
ва Германской коМмунисти-

Н авст р ечу  бы борйм  ^  м ест ны е С ок т ы

Р е г и с т р а ц и й  
кандидатов в деиутдш

КРИВОШ ЕИНО. Окруж
ная избирательная комиссий' 
по выборам в областной Со
вет депутатов трудящихся 
НО Кривошеинскому избира
тельному округу №  90 заре
гистрировала кандидатом в 
депутаты областного Совета 
председателя райисполкома 
В. А. Грязева.

Состоялось также заседа
ние окружной избирательной 
комиссии по выборам в об- 
лаСтНой Совет по Володин- 
скоМу избирательному окру
гу №  8 8 . Кандидатом ц де- 
Нутаты областного Совета по 
этому округу зарегистриро
вана Цоярка совхоза «Бело- 
стОкскйй» 3. К. Филатова.

На огонек агитпункта
«Агитпункт». Эта яркая 

вывеска висит над входом в 
молодежное общежитие за
вода «Сибэлектромотор». 
На огонек приходят жителя 
микрорайона; рабочие, сл^- 
жа^иё, домохозяйки, пен
сионеры. Среди посетителей 
много молодежи.

В Цгитпункте постоянно 
дежурят агитаторы. Есть 
здесь телевизор, свежие га
зеты, журналы, брошюры.

Хозяин агитпункта —  
партийная организация СКВ

завода «Сйбэлектромотор». 
Руководитель агитколлекти
ва ветеран труда П. И. Шу- 
шемойн предусмотрел в пла
не ветречи избирателей Ь 
кандидатами в депутатБх, ве- 
теранамй Великой Отечест
венной войны, лекции о меж
дународном положении, кон
сультации юристов, выступ
ления художественной само
деятельности, экскурсии по 
историческим местам Том
ска и другие мероприятия.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Никто не зовет избйра1елей
Вы можете час-другой хо

дить по улицам и переулкам 
пЬСеяка Староюгино Карга- 
сокского района, и ничто не 
напомнит вам о выборах в 
местные Советы депутатов 
трудящихся. Ни одного ло
зунга, плаката. ДаЖе на До
ме культуры сплавщиков 
нет предвыборной наглядной 
агитации.

Возможно, ее . здесь неко
му оформить? Нет, в Доме 
культуры три освобожден
ных работника.

Есть в Доме к^^Льтуры 
комната, в которой разме
щается агитпункт, но в йей 
также ничто не привлекает 
внимания 'посетителей. Бе
ден выбор литературы, по
священной выборам. Графи
ка дежурств агитаторов нет, 
ни у кого Не узнаешь, когда 
и какое мероприятие гото
вится для избирателей..
' Парторганизация" Васю- 

ганского сплавучаетка без
заботно относится к предвы
борной работе.

А . ПЕфрЙВ.
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ческой партии, которые По
благодарили Леонида Ильича 
за его деятельность на благо 
трудящихся и отметили, что 
его визит в Федеративную 
республику горячо .одобря
ется всеми миролюбивыми, 
демократическими силами 
страны.

Визит вызвал огромный 
интерес у населения Ф РГ. 
Журналисты телевидения 
взяли ряд интервью у граж
дан Ф РГ, в которых выска
заны добрые слова в адрес 
Советского Союза, яичЯо то
варища Л. И. Брежнева за

строю
НУРЕК. (Таджикская 

ССР), 24 мая. (Корр. 
ТАСС ). На, строительстве 
Нурекской ГЭС сегодня по
ставлен под промышленную 
нагрузку третий агрегат мощ
ностью, триста тысяч кило
ватт. Этим завершены рабо
ты на первой очереди круп
нейшей в Средней Азии гид
ростанции. Строители выпол
нили важнейший пункт соци-

его большой вклад в дело 
Мира, в дело разрЯдки 'Меж
дународной напряженности.

С огромным интересом 
смотрятся кадры, запечат
левшие многотысячную де
монстрацию в Бонне за мир1 
и дружбу с Советским Сою
зом,

В фильм «С С С Р  —  Ф РГ: 
Сотрудничество в интересах 
мира» включено интервью 
Л. И. Брежнева западногер
манскому телевидению.

Фильм наглядно и убеди
тельно показывает великую 
жизненную силу принятой 
X X IV  съездом КПСС Про
граммы мира, действенность 
миролюбивой внешней поли
тики Советского Союза, поль
зующейся горячей поддерж
кой миллионов людей.

(ТАСС ).

агрегат Нурека
алистических обязательств 
на третий год Пятилетки.

По случаю пуска третьего 
агрегата сегодня -состоялся 
митинг строителей. Коллек
тив «Нурекгэсстроя» напра
вил рапорт Г.енералциому 
секретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу об успешном за-, 
вершении строительёГва пер
вого пускового комплекса 
Нурекской ГЭС.
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Девять лет трудится в ше
стом цехе объединения «Сйб- 
кабель» Мария А][)хипова. 
Она еЖеднёкно пёрёйьШол- 
няет сменные заДакиЯ, вйпу- 
скает продукцию Лолько хо
рошего и отличного качест- 
вк.

Фото Н. Потапова.

Комсомольско-яблбдежная 
бригада плотяиков-бетон- 
щиков, которую возглавляет 
Ю. Русаков, —  постокшщй 
лидер СОДиаЛисПхческого со- 
ревноякнйЯ йа кЬ|йбннате 
панельного ДОМёстрбекШя. 
Хорошо трудятся здесь Ва
лерий ЧеЧкерТаков (слёвй) Й 
комсомолец ВЛадямяр Чере
панов.

.Фото Ё. Лисицына

Л е с н о й  ^
ШТАВ
РЕДАКЦИИ

л е т
В ле спро м хр за х  области о р га н и зую тся  вахтовы е поселки . 

Онй пд^вб/тЙт ё Ябтнйе м есяцы  ста^йльйёе  вести  з а го то в ку  
д ревесины . Об-ьеДйНеННе «ТоМлеспром» П ланирует с пом ощ ью  
15 в а хто вы х  по селков  за гото вить  не менее 600 ты ся ч  ку б о 
м етров, РёШ йть зад ачу  будет не п р о Л о . П отребую тся опера
ти вн ы е  и четйие ДейсУвия рукЬ водителей  леспромхозов^ всей 
инж е йё рн б -техн и чесй б й  сл уж б ы  л е сны х пр ед пр ияти й .

. плаййровалбсь нача ть  рвроты  ва хтб вы х  по-
седнр» в  М ае.^рднако к  середйнё пбследнёй декады  месяЦа ед
ва Начало действовать две трети  их . В л е спром хозах непом ер
но затя н ули , подбор м ассивов для вы сад ки  та е ж н ы х  десантов, 

**’^^^*^*^У ** го р ю че е , не построили  для лю дей ж и -' .• , ... -• . -г...
В асю га н ско м у  ле спро м хо зу  запл анировано  вы сад ить  в м ас

сивы  на ре ке  Ты м 6 ко м п л е кс н ы х  бригад . Там пред стоит за го 
т о в и ть  50 ты сяч  .кубом етров древесины . Но май за ка н чи ва е т 
ся, а на ТЫмё еще не РострденЬ ж и л ье , не подготовлены  по 
садочны е пл ощ ад ки  для вертолетов, в п ути  б арж а  с т р а кто р а 
м и, Чаи н е ки й  и Е р га й ски й  леспромх<Шы д о л ж н ы  яы садить по 
четы ре  ко м пл е ксн ы е  бригады  в вер ховьях  Кети. Т аеж ны е де- 
£анты  э т и х  леспром хозов  дол>йИы за гд тови ть  по  40 ты ся ч  к у 
бометров. Они таИжё ещё не пр и ступа л и  к  работв. Б арж а е 
те х н и ко й  для н и х  дош ла до Колпаш ева и м н ого  времени про
стояла там  в о ж и д ан ий  б у кси р о в щ и ка . До последних днёй не 
было реш ено ЬкончёУёльно, где ра звёр ты ва ть  работы  брйЬа- 
дам Ч у зи ко в с ко го  л е со п ун кта  П арабельского  леспром хоза , к о 
торы е д олж н ы  вы садиться на ре ке  Кенге.

^Тесозаготовители области в больш ой  д ол гу  перед госуд ар
ством . Т о лько  за четы ре Месяца они  недодали свы ш е 200 т ы 
сяч кубом етрЬ в деловой дреёёсйны . ЧтОбь! йавёрс4*йть у п у 
щ енное, потребуется н а п р я ж е н н о  тр уд и ться  все летние м еся
ц ы . В. связи  с этим  О рганизация в а хто вы х  по селков  с тан ови т
ся делом первостепенной  ва ж н ости .

Л есной ш таб  р е д а кции  сёязался по  телеф ону с рядом р у к о 
водителей ра йо но в  и леспром хозов  и поОросил р а с с ка за ть . О 
создавш ейся обстановке .

На новых массивах
П АР АВЕЛЬ.
На вопросы лёсйогб Штаба 

редакции ответил . первый 
секретарь Парабельского 
райкома КПСС А . Г. Конюх;

—  Еще в середине апреля 
Пайдугинскйй лесопункт 
развернул Вахтовый поселок 
в меетечке Боркн. Туда 
своевременно завезли техни
ку* горючее, подготовилй по- 
саДоЧЙук) площадку для 
вертолета. 17 апреля были 
высажены в массивы три 
комплексные бригады. В 
конце Месяца лйдей доста
вили в поселок на отдых. 
Затем 4 мая они снова при
ступили к работе, а спустя 
десять дней за ними опять 
прибыл вертолет. . Новая 
форма орёанизации летних 
заготовок одобрена рабочи
ми. В этом вахтовом посел
ке уже уложено в запас 
больше 5 тысяч кубометров 
леса.

Оснповский Лесопункт ве
дет работы не Кенее. Там 
вахтовый поселок был соз
дан три года назад. Так что 
у осиповцев накоплен опыт. 
Поселок у них хорошо обу
строен й обжйт.

Вопрос: Александр Гри
горьевич, по плану в Пара- 
бельском районе должно 
действовать три вахтовых 
посёлка,,

А. Конюх: Совершенно
верно. Третий Должен раз
вернуть на Кёнгё Чузиков-

скйй лесопункт. Технику ту
да завезли, НО с подбором 
Массивов дело затянулось. 
Отдел промышленности рай
кома партии взял этот воШ 
рос Нод свой контроль. ' В 
самое , ближайшее врёмя й 
трётнй вахтовый посёлок 
начнет дейетйовать.

Нам Нредстойт решить 
еще одну НрОблему —  завез
ти своих лесозаготовителей 
в соседний, Каргасокский 
леспромхоз на реку ТЫМ. Я 
сейчас подключу к нашему 
разговору главного инжене
ра леспромхоза Петра Ива
новича Зайцева. Он только 
что вернулся из поездки на 
Тым и сможет сообщить По
следние .сведения.

П. Зайцев: На Тыме раз- 
■ вернет свой вахтовый посё

лок Нельмачевский лесо
пункт. Туда уже движется 
по Оби баржа с техникой. 
Срочно посылаем людей для ' 
строительства жилья и вер
толетной площадки. Лесу 
нам отведено около 35 ты
сяч кубометров. На заготов
ку его направляем три ком
плексные бригады. Однако 
работать придется в доволь
но сложных условиях, так 
как вывозить хлысты надо 
к реке за три километра. 
Продумываем, как лучше 
организовать тёхнологичё- 
сний ЦроЦесС. Рассчитываем 
приступить к работе на Ты
ме йе позднее 1  июня.

Н а ч а л а с ь
в а х т

Г рафик — 7 тысяч 
Кубометров в месяц

а БВа т -Кэ л ./ -4 > » . . .
Директор Аргат-Юльского 

леспромхоза И. 3. Певзнер 
сообщает;' •

—  Наш вахтовый поселок 
Чуйка расйоЛожен по реке 
Улу-Юл. Мы воспользова
лись тем, что несколько лет 
назад там велись заготовки 

-И осталось с десяток доми
ков от старого поселка. При- 
веЯй йх в пОрЙЦой. V  нас 

.получилось хорошее обще-, 
житие* есть баня, Магазйй, 
временная столовая. Много 
Заботы проявил об устройств 
ве вахтового поселка началь
ник лесопункта В. В. Лебе
дев. Вместе с обслуживаю
щим .персоналом там живет 
80 .Нёлов.ей. Укомплектованы 
Нетыре брйгады На Верхйем 
складе и столько же— на ни
жнем. Для вывозкя Леса на-

праНлеНо Четыре автомаши
ны, доставлено два чеяюстч 
ных погрузчика. Держим;! 
таМ. два бульдозера, есть ав-'- 
тобус для перевозки рабо
чих.

Вахтовый поселок начал 
действовать 15 апреля. Ра
боты продлятся до глубокой 
осени. Доведено задание —  
каждый Месяц давать по 7 
тысяч кубометров Леса.

Людей. досТаНляем верто- 
леГаМй. Через кажДЫе 10 
дней они могут возвращать
ся домой На отдЬпс.'1{онечно, 
трудностей пока много, Ьсо- 
бёйно е устройством быта. 
Мы это знаем и стараемся 
сделать все возможное для 
его улучшения. Рассчитыва
ем, что вахтовый поселок 
даст леспромхозу не мень
ше 45— 50 тысяч кубомет
ров древесины.

В а х т о в ы й — 
значит ударный

КОЛПАШЕВО*
Большие надежды на вах

товые пбеёлки Возлагают в 
КолпаШеВсйЬм Леспромхозе. 
Первый такой поселок начал 
действовать на Пиковском 
лесопункте. О том, как по
ставлено дело. Лесному шта
бу редакции рассказал заве
дующий проМышленйым 
отделом КолпаЩеВскогЬ гор
кома КПСС К". А. Колотов- 
кйн. -

— В урочище «ВабуЩка», 
чтО в 40 километрах от йо- 
Сёлка Дальнее, этой веской 
леспромхоз пОстрОйл -доМ, 
ДосДавйя туда балки. В нйх 
разместилось бОльшё 60 Че
ловек. Рабочие трудятся по 
10 дней, ЗаДёМ на четвтрё 
Дня вЫезЖают доМбй. В уро
чище НЬбывЯЯ начальник 
орса леспромхоза Н. А . Мо- 
нич, проследил, как вахто
вый поселок обеспечивается 
продуктами. Председатель 
рабочего комитета А . П. Си- 
доровйч привёз в поселок 
телевизор, радиоприемники, 
библиотечку, шахматы. На
чальник лесой5тякта В. Г. 
Грушко йОстОянно контроли
рует раестайбВку сил и тех- 
никй.

В вахтовом посёлке соз

дано пять малых, комплекс
ных бригад. Суточный гра
фик —  300 кубометров. Ра
боту усложняет большое 
расстояние ' береговой тре
левки —  на 1,5— 2 килот 
мётра. Одйако ■ коллектив 
Настроен по-боевому. Сёйчас 
рабочие деЛают Наплавной 
мост, по которому пёрёпра- 
йят На другой берег речки 
Пиковки технику и войДут 
в хороЩйе летние массивы.

Вопрос: Константин Алек
сандрович, а как обстоит де
ло со вторым вахтовым по
селком?

К. Колотовкиш Его раз
вернет на Кети Белоярский 
лесопункт. Сейчас в деревне 
РодйонОвке 'готовится Для 
рабочих жилье, в блйжай- 
шеё время. доставим туда 
горючее и начнем летниё Лё- 
созагОтовкй.

Первая перекличка вах
товых поселков показала, 
что там, где к организации 
их отнеслись со всей ответ
ственностью, заготовка И 
трелевка леса набирает тём- 
^ы. Важно в ближайшёе вре
мя включить в работу запла
нированное количество тех- 
нйкй й людей в вахтов1ых 
поселках. .

П о сл ед ам  н аш их бы ст уплепиё

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В газете «КпасяОё akaiia» 

12 апреля 1973 года оЦублй- 
кован оозОр районшах ТДзёТ 
«Так к йЬхоД Не Зой^гт». В 
нём пЬДвёргйуты крйтикё 
Цожевниковсвий райком 
КПСС н районная газета

«Знамя труда» за неудовлет
ворительною организацию 
выполйёййя постановления 
6 tbbb обкОМа КПСС от 9 мар
та 1973 г. о проведении рей
дов печати но неполЬзо1в 
рабочего времени.

нШ

Первый секретарь КоЖёв- 
нЙкЬВскОто райкома КПСС 
В- И. чекулаев сообщил 
ваМ, кто обзор пёчатИ «Так й 
поход не зовут» обсуждёЦ иа 
партийном собрании редан- 
ции и .заседании бюро райко
ма КПСС. Критйка В адрес 
раййома КПСС н рёДайЦЙй 
газеты Признана правильной. 
Собрание коммунистов ре
дакции и бншо райкома 
КПСС разраобтаЛИ пЛан 
проведения рейдов печати

под девизой «Работой 
минуте —  строгйй сче*Ь. 
Бюро райкома прручш- 
ло, ЦерВИЧный партийным, 
профсоюзйым и комсбМоль- 
ским организациям, хозяй
ственным руководителям осу
ществить конкретные меры 
по устранению недостатков В 
использовании рабочего врё- 
менн, созданию в казКдой 
коллективе обстановки нетер- 
ййййсти К ЦДр5Ш1Й*6Лям fpy- 
довой дисциплины.
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В А к а д е м и и  
н а у к

в  соответствий с соглашением Между СССР й С Ш А  о 
сотрудничестве в исследований и использовании космиче
ского пространства в мирных целях для подготовки и про
ведения в 1975 году совместного полета советского кос
мического корабля «С ою з» в двухместном варианте и 
американского космического корабля «А п оллон » утвер
ждены экипажи советских космонавтов на основной и ре
зервный корабли «С ою з» в составе:

первый экипаж —  летчики-космонавты СССР, Герой 
Советского Союза Леонов А. А. и Кубасов В, Н.,

второй экипаж — летчики-космонавты СССР, Герои 
Советского Союза Филипченко А . В. и Рукавишни
ков Н. Н „ , .

третий экипаж —  космонавты Джайибеков В. А. и Ан
дреев Б. Д „

четвертый экипаж —  космонавты РоМаненко Ю. В. и 
Иваяченков А . С.

Ниже приводятся краткие биографические сведения о 
космонавтах.

Полковник Леонов Алексей Архипович в м ^ те  1965 
года во время полета на космическом корабле «Восхбд-2» 
впервые в мире совершил выход в открытый космос.

Кубасов Валерий Николаевич в октябре 1969 года со
вершил орбитальный полет на космическом корабйе «Сб- 
юз-6 »  в качестве бортинженера.

Полковник Филипченко Анатолий Васильевич в октяб
ре 1969 года участвовал в групповом полете трех косми
ческих кораблей в качестве командира корабля «Союз-7».

Рукавишников Николай Николаевич в аП ^ле 1971 йо
да совершил орбитальный полет на Космическом корабйё 
«Союз-10» в качестве инженера-испытателя.

Джанибеков Владимир Александрович родйлся в 1942 
году в Южно-Казахстанской области. После оКоНчаНйя 
высшего авиационного училища летчиков в 1965 году по
лучил диплом летчика-инженера. В 1970 году зачислей в 
отряд советских космонавтов. Майор В. А . ДжанйбеКов 
прошел полный курс общей подготовки к кОСМкчеСким 
полетам и участвует в работах пО проСраММе совместного 
полета кораблей «С ою з» и «А поллон ».

Андреев Борис Дмитриевич роДйлОй В 1940 году В Мо
скве. После окончания Московского высшего техническо
го училища ймейи Баумана с 1985 года работал В кОнСТ- 
рукторском бюро. По программе подготовки коСМонавТой 
начал заниматься с i970  года. Прошел курс общей подго
товки к космическим полетам и участвует в работах по 
программе совместного полета Кораблей «СоЮз» й «А140Л- 
лОн».

Романенко Юрий Викторович родилсй в 1944 гОду в 
Оренбургской области. В 1966 году закончил С отлйНием 
высшее авиационное училище летчиков и йоЛуЧйл дйплбМ 
летчика-инженера. В 1970 году зачислен В отряд космо
навтов. Капитан Ю. В. Романенко прошел полный курс об
щей подготовки к Космическим полетам й участвует в ра
ботах по программе совместного полета кораблей «С ою з» 
и «А поллон ».

Иванченков Александр Сергеевич родился в 1940 году 
в городе Ивантеевке Московской области. После оконча
ния Московского авиационного инсТйтута с 1964 гОДа ра
ботал в конструкторском бюро. По программе подготовки 
космонавтов начал заниматься с 1970 года. Прошел об
щий курс подготовки к-космическим полетам и участвует 
в работах по программе совместного полета кораблей «С о
ю з» и «А поллон ».

(ТАСС).

Основной силосной куль
турой в Западной Сибири яв
ляется кукуруз. Мы не рас
полагаем другой силосной 
культурой, которая бы пре
взошла кукурузу по выходу 
корпиовых единиц с гектдра. 
Но получаемые за последние 
годы урожаи кукурузы нас 
не Могут удовлетворить, к 
тоМу же Качество силоса не 
всегда вьгсокое. В чем же 
дело? Или кукуруза не в со
стоянии по своим биологиче
ским возможностям обеспе
чивать более высокие уро
жай, или мы сами, руководи
тели, специалисты хозяйств, 
не обеспечиваем, необходи
мых условий роста и разви
тия этой культуры?

К сожалению, осНовцая 
причина низких урожаев 
кукурузы кроется в нашем 
отнОйгений к Ней. Не прово
дятся своевременно посев и 
уборка> не налажен хороший 
уход.

Все специалисты зйают. 
Что кукурузу надо высевать 
при среднесуточной темпера
туре почвы на глубине за
делки семян 8 — 1 0  граду
сов. По средним многолет
ним данным, наилучший срок 
сева ее в условиях Томской 
области приходится на тре
тью декаду мая. А  когда мы 
проводим Сев? В основном в 
июне. Сев кукурузы оттяги
вается на 15— 20, кое-где Да
же на 25 дней. А  уборка за
частую проводится в ранние 
сроки.

Для роста, развития и фор
мирования урожая этой куль
туры в силу нарушения сро
ков посева й уборки остает
ся 55— 65 дней вместо 
Крайне необходимых 75— 85 
дней, Это приводит к сниже
нию урожая и качества кор
ма. Зеленая масса, убирае
мая в двухмесячном вОзраСте 
с повышенной влажноёГьй, 
Мало содержит основных 
элементов питания, в частно
сти фосфора и кальция. 
Масса Трудно СйлосуетСя. И 
нередко зимой в хозяйствах 
жалуются, что скот плохо по
едает силос. Вроде и цвет, и 
запах не вызывают недове-' 
рия, а скот отказывается от 
силоса. В чем причина? От
вет ясен. Такой силос содер
жит много Вредной уксусной 
кислоты. Больше того, в нем 
мало содержится кальция.

С О В Е Т Ь !  С П Е Ц И А Л И С Т А

КАК П О Л У Н К П  
В Ы Ш К Е т Ж А И

Создаётся парадокс. Кислот
ность вЫсокая, а КальцИя 
мало. Как же в таком случае 
может произойти нейтрализа
ция повышенной киелдтно- 
сти сйлоса? За счет чего? А  
происходит это за счет выще
лачивания кальция костей 
животных. И нередки ску
чая, когда по этой при
чине, в силу ослабления 
костей, коровы падают на но
ги, болеют.

В силосе из молодой мас
сы накапливается такЖе мно
го маеДянОй кйсЛОтЫ, кото
рая вредно действует на те
лят еще в утробе матери. 
Они рождаются Слабыми. 
Роды прокодЯт» тяжело и 
лишь с помощью человека. 
Приводит это к митриту —  
порывам родовых органов 
коров, длительной их болез
ни.

Можно ли Избежать всех 
этик кегатйЙнЫх явленйй? 
Да, МожЙЬ к йужко. И не Так 
уж много для этого надо. Не
обходимо лИайь в сложивших
ся условиях 1973 года обес
печить посев кукурузы в ше
стой пятидневке мая или, ‘.'в 
крайнем случае*, в первых 
числах июня и уборку произ- 

;вести до наступления замо
розков. ЭТИМ МЫ продлим 
срок форМирОйанИя уро)кая 
кукурузы. При увеличении 
срока вегетации возрастают 
урожай й пбвыщается каче
ство зеленой МаСсы. Ойыт 
Томской сельскохозяйствен
ной опытйой станций пока
зал, что запоздание , с посе
вом кукурузы на 5 — 8  дней 
приводЬт к снижению содер
жания сухоГо вещества .на 
14— 20 и более процентов. 
Если при посеве в оптималь
ные сроки с 24 мая по 1 ию
ня общее содержание Сухого

вещества быЛо 14— 18 про
центов, то при посеве 2 — 6  
июня содержание суХОго ве
щества снижалось до 9— 11 
процентов.

Кукуруза хорошо растет 
на всех почвах, за исключе
нием засоленных, кислых, 
избыточно влажных. Внесе
ние под вспашку органиче
ских и Минеральных удобре- 
йий и прйпосевкое внесение 
на Гектар по 50— 70 кило
граммов гранулированного 
суперфосфата в рядки и сбо
ку meet задёлкй семян Повы
шают урожай и содержание 
протеина.

Большое БЛНйняе на повы
шение урожайносГи кукуру
зы ОНазЬгваёт способ сева. 
Опыт передовых хозяйств об-' 
ласти и Томской сельскохо
зяйственной опытной стан
ции Показал, что загущен
ный посев дает самые высо
кие урожаи. Так, при широ
корядном севе бЫл получен 
урожай 360 ЦентНеров с Гек
тара, при кНаДратно-Гнездо- 
вОМ —  372, а яри узкоряд
ном — 7 483 центнера с гекта-« 
ра. Но узкорядный способ 
требует в;ь1сокой агроГехнйки 
и большой культуры колей.

Какой должна быТЬ гусТо-. 
та посевов? На хорошо удоб
ренных почвах при достаточ
ном увлажнении —  1 2 0  ты
сяч растений на 1  гектар, 
при слабой заправке удобре
ниями —  90— 1'10 тысяч ра- 
стёнйй. Опыт, проводивший
ся В. Д. Сытытовой на Том
ской сельскохозяйственной 
станции, показал, что луч
шая норма высева— 60— 70 
килограммов на 1  гектар.

На какую глубйну. Лучше 
заделывать семена? Мёлкая 
заделка семян в сухую поч
ву ведет к изреживайию 
всходов и снижению урожая.

Семена должны заделывать
ся во ВлаЖйв1й Период на тя
желых почвах на глубину 
5— 6 , на легких —  на 8  
сантиметров, в сухую почву 
— до 1 0  сантиметров.

При шйрокбрйДНоМ. епоео- 
бе сева пря.мОлиНейНосТь — 
одно из необходаМых усло
вий Механизированной Обра
ботки и получения высокйх 
урожаев.

Какие меры борьбы с сор
няками легко. Доступно й не
обходимо проводить? В зави
симости от стёпенй Засоре
ния обязательно прйМеняТь 
2— 3 слепых довсходовых 
бороноВакиЯ. В период поЯВг 
ления всходов посевы боро
новать нежелательно, ибо 
проростки еще хрупкие* лег
ко обламываются, растения 
легко присыпаются зёмлей, 
жёЛ+егот, болеют и Нередко 
погйбаЮТ. Но обязательно 
надо оДйй-дВа раЗа пробора
нивать уже появившиеся 
всХОдк в фазе 2— 4 лйстЬ- 
еВ. При таком укоде 90 Про
центов сорййков погйбаёт. 
При уходе Зй' йОсеваМй й^Ж- 
но обеспечить рыТ:лОе состоя
ние почвы и чйстоту посейбв 
от сорняков путём пррВеДе- 
нйЯ МёжДурядйЫх обрабо
ток. МёхаййзйрЬйанйЫй уход 
надо сочетать с одновремен
ной пОдкормноЙ азОтйЫМи 
удобрениями к вйёсенйём 
гербицидов группы трйаз.й- 
ной в сочбТакйи с 2,4Д 
(аМйнйай соЛь).

Вот коротко об основных, 
крайне Необходимых Йрйе- 
мах возделывания основной 
силосной культуры —  куку
рузы. Результаты примене
ния такой агротехники Поз
воляют в условиях Томской 
области получать по 250— 
300 центнеров зеленой Мас
сы с гектара. Прймёров, Ног- -

да хозяйства полуЧают тайке 
урожай, немало. Так, в вось
мой пятилетке средний уро
жай кукурузы Обставил в 
совхозах: «РыбалоВбкИЙ» —  ̂
247, «БатуркНекий» — 272* 
«Новоархангёльскйй» — 208, 
«Стейановскйй» —  200 цент
неров с гектара.

На урожае зеленой массы 
кукурузы в прошлом году 
отрйцатёЛьйб сказаЛйеь Но- 
ТодНЫё услбййй. Но былб бЫ 
неправильно только этим 
объяснять низкую урожай
ность этой культуры. При 
соблюдении , агрбТёхникк в 
Томскбм Ohifc получен уро
жай зеленой массы 240, а в 
Вершининском отделении 
этого хозяйства— более 400 
центнеров с гектара.

ОтЛИчйтеЛькой чертой хо
зяйств, получающих устойчи
вые урожаи зеленой массы, 
является то, что кукуруза 
здесь стала полностью куль
турой МеХЗнйзВтороё. Ускёх 
вЫращйвакйя её зависит от 
уровня йх Техйическбй й аг- 
ройхНЙЧёской подготовки.

ЛикВйдацйя рбёзЛйчки. 
Внедрение йовЫх форм орГа- 
НйзаЦйи труда в производст
ве кукурузы —  важный фак
тор повЫшейня урожаев и 
кНчества основной ЬЙЛбсНОй 
культуры.

главное —  должйое вйй- 
^tanrie к кукурузе, к бна бт- 
блаТбдарйТ за Зтб сТбриЦёЙ.

К. ДФЕНДУЛОВ, 
дйрейТвр Сивйрёкогб иа̂  
умко- кеследб&ательсйь- 
гд йкстктута кормов, 

члеяЖоОреспоНДент 
ВАСХНЙЛ;

А . АНАНЬЕВ, 
заместитель директора 
по науке ТоМскОЙ Госу
дарственной СёлЬскохо- 
з^ственяой опытной 
станцйи, кандидат сель
скохозяйственных наук.

Д Е Л Е Г А Ц И Я  М Г К  
КПСС В БЕРЛИНЕ

БЕРЛИН, 24 мая. 
(ТАСС ). По приглашению 
Берлинского окружкома 
СЕН Г сюда прибыла делега- 
ци'Я'теь'скбЙскбго городско№ 
ко’митета КПСС во главе с 
секретарем М ГК КПСС 
Н.' А . Рожковым. Советских 
гостей тепло приветствовал 
Член ЦК СЕПГ, первый сек
ретарь Берлинского окруж
кома СЕПГ К. НаумаН.

Советская Делегация

встретилась с членами се
кретариата Берлинского ок
ружкома СЕПГ. В ходе 
встречи советские гости бы
ли ознакомлены с перспек
тивами развития столицы 
ГД Р в соответствии с реше^ 
нйями V in  съезда СЕПГ.

Советская делегация ос
мотрела центр Берлина, по
сетила Трептов-парк, где ус
тановлен памятник совет
ским воинам, павшим за ос
вобождение Берлина.

44 л
' А
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б  ко й стр уИ тор ско -' 
чё ско й  ор га ни зац и и

? 11111Л -VS!*»

о-тёхнблоЫ - 
«Новатор» 

в Б а ку  создана новая модель 
электром обиля . Он развивает 
C K opoctii до 60 кйлЬмёт)>ов ,в 
чёс и М ожет с грузбМ  в 600 
кил ограм м ов  или трем я иасса* 
ж и р а м и  пр оеха ть  без подзаряд
ки  226 килом етров .

НА СН И М КЕ: «Элёнтромо-
бйЛь-73» на ул й ц а х  Б аку .

Фото в. Калинина. АПН.

На К урорте  Е ссентуки  имеет-
двадцать

И па нси онатов , гд е  еж егодно 
м о гут  о тд о хн уть  и по пр авить  
здоровье 200.000 человёк. Ряд 
K p y n iiij ix  здр авн иц  вветроен 
течение послед них лет, а н е ко 
торы е стары е р е ко н стр уи р о ва 
ны  И расш и рен ы . Йедавно во
шел в строй  новы й  санаторий  
«У краина»  на 200 мест.

ЙА .СНИМ кЁ; новы й  санато
рий  «У краина» .

Фото М. СТ^50К0вё.
Фотохроника tACC.

ш
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Письмо обербургомисгра Дортмунда

S дело мира
Мировая печать, радио, те- 

лёвиденйе продолжают широ
ко комментировать итоги 
иЬторического визита Гене- 
ральйого секретаря ЦК 
КПСС, члена Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнева в Федера
тивную Республику Герма
нии. В своем подавляющем 
большинстве они оценивают 
результаты советско-западно
германских переговоров в 
Бонне как «эпохальное собы
тие», как «огромный, истори
ческий вклад в дело даль
нейшей нормализации поли
тической обстановки ’не толь
ко в Европе, но и во всем 
мире».

«В  историю борьбы за мир 
и сосуществование вписана 
новая глава»,— пишет запад
ногерманская газета «Вельт 
дер арбайт». «Визит Л. И. 
Брежнева в Бонн явился ис
торическим поворотом, кото
рый наступил в отношениях 
между двумя странами», — 
констатирует газета «Ш тут- 
гартер цайтунг».

Оргак СДПГ еженедель
ник «Форвертс», комменти
руя совместное заявление о 
визите Л. И. Брежнева, пи
шет: «Главный выигрыш
этих дней состоит В том, что 
создана широкая основа для 
«продуктивного сосущество
вания». Очевидно, что это 
незамедлительно окажет свое 
влияние на всю Европу и 
мир. В этом смысле можно 
говорить об историческом 
значении этой встречи».

«Визит Генералькбго сек
ретаря Ц К КПСС в Бонк сле
дует рассматривать как 
часть великого процесса, ко
торый определяет главные 
направления развития меж
дународной Обстановки», —  
отМеЧает Польская «Жиче 
Варшавы».

«Европа сделала еще один 
шаг по пути к миру —  так» 
мог бы звучать самый корот

кий комментарий к только 
что закончившемуся, визиту 
Л. И. Брежнева в Ф РГ , —- 

' пишет чехословацкая газета 
«Земледельске нЬвины». —  
Все прогрессивные миролю
бивые силы нашего конти
нента приветствуют высокого 
советского руководителя, ко
торый представлял в Бонне 
интересы не -только СССР, 
но и всего социалистического 
содружества».

«Б ез риска ошибиться* — 
подчеркивает венгерская га
зета «Непсава», —■ можно 
сказать, что боннская встре
ча в верхах открыла новую 
эпоху в практическом пре
творении в жизнь принципа 
мирного сосуществования, 
сотрудничества государств с 
различным обЩествёНнкм 
строем. И это может иметь 
положительные результаты 
не только . для Советского 
Союза и Феде1)атйвной Рес
публики Германии, но для 
Всего, нашего Континента, бо
лее того, для международно
го развития в целом».

«Исторический поворот в 
Европе: Брежнев й Брандт 
решили поддерживать посто
янные контакты» —  под та
ким заголовком помещает 
статью, посвящённую оконча
нию Визита Л. И. Брежнева в 
Ф РГ, йтаяьянская газета 
«Паэзе сёра». Газета подчер
кивает, что этот визйт откры
вает «новую Э|зу в отношёйи- 
ях между евроиейсйийй №- 
суддрствами»,. ,

«Визит Л. И. Брежнева в 
Бонн, —  пйшет лондЬнйкая 
газета «Тайм с», —  однЬ йз 
важнейшЙх событий в Евро
пе со времени второй миро
вой войны. Сн знаменует 
собой начало нового этапа в 
развитии экономические и 
пЬЛйтическйх отношений 
мейсду Восточной и Западной 
Европой». Газета называет 
«ОшёлоИйяюЩйми» масшта
бы экономического сотрудни

чества, предложенного Со
ветским Союзом Федератив
ной Республике Германии.

Большое внимание уделя
ет итогам . визита Л. И. 
Брежнева в Ф Р Г  американ
ская пресса.

«Балтимор сан» пишет: 
Визит Леонида Брежнева в 
Западную Германию был 
предвестником того, чего мы 
можем ждать,. когда руково
дитель советской партии при
едет в июне в Соединейные 
Штаты. Л. Й. Брежнев пред
стал в Бонне как уверенно 
ведущий дела и весьма - об
щительный мировой деятель, 
усматривающий в разрядке 
напряженности возможность 
развивать , экономику своей 
страны. Вновь подтверж
дается решимость Л. И. 
Брежнева широко развер
нуть международные дело
вые связй.

Газета напоминает, что 
«ёЩе" Ленин проявлял инте
рес к использованию закаД- 
ных технических достиже
ний». «Л . И. .Брежнев, —  
продолжает она,—  в поЦлйн- 
нО беспрецедентных масшта
бах устанавливает сейчас 
экономические отношения с 
Западом». Сблкжёнйе между 
Бойном Й Москвой, символи
зируемое вйзйтом Л. И. 
Брежнева в Западную Гер
манию, имёёт глубочайшее 
зйачёнйе длй СуДёб Европы 
и всего мира. Но крй всём 
ЭТОМ не Следует забывать, 
что Л. И. Брезкневу тоже 
было не кроОто приготовить
ся к примйреяйю с врагом 
военного времени. Тем не ме
нее первые шаги, приведшие 
к заключению четырехсто
роннего соглашения по Бер
лину* были сделаны кмейНО 
в Москве за три месяца до 
прихода Брандта к власти».

Японская «А сахй », отме
чая, что «двумя основными 
линиями» дипломатии Л. И. 
Брежнева является «сосуще

ствование» и «активное со
трудничество», подчеркива
ет, что на переговорах в 
Бонне был указан путь, по 
которому должны идти Во
сток и Запад. Б этом, пишет 
газета, состоит эпохальное 
значение визита Генерально
го секретаря Л. И. Брежне
ва в Ф РГ.

«Плодотворный диалог на 
берегах Рейна, —  пишет 
влиятельная индийская газе
та «Таймс оф Йндиа»,— вы
звал удовлетворение у всех, 
кому дороги интересы мира 
в Ецропе и во всем мире».

Поездка советского руко
водителя в Ф Р Г  и его пред
стоящий визит в СШ А, под
черкивает колумбийская га
зета «С оль », «ни в коей ме
ре не Означают ybrjk ioK  risi- 
периализму —  , Советский 
Союз был и останется вереи 
Принципам марксязмащенй- 
низма, он и впредь будет 
продолжать строительство 
ко1Ймунистйческого общеСЧ- 
ва, неукяокно следуя реше
ниям X X IV  съезда КПСС».

Всеобщее одобрение ито
гов визита Л. Й. Брежнева в 
Ф Р Г  и огромное внимание* 
уделяемое им йо все.м мире* 
зызвалй, видимо, растерян
ность средй маоистских руко
водителей 3 Йекине. Как пе
редает  ̂агейтствО Фраке 
Пресс, «китайская печать 
хранит полное молчание от
носительно визита Л. И. 
Брежнева в Западную Гер
манию». Правда* продолжа
ет агентство, «в  заслужива
ющих доверия кругах ут
верждают, что китайцы в 
своих беседах с иностранца
ми по Ьутк дела пЫтаЮЧея 
внушать европейцам недове
рие к экой кЬлЙтйкё С С С Р». 
Очевидно, однако, подчеркк- 
вает Фрайс пресс, что ий 
<<нёуйобйо 'сейчас публйЧко 
излагать анализы подобного 
сорта».

(ТАСС, 24 мая.). .

БОНН, 24 мая. (ТАСС ). 
Обербургомйстр города 
Дортмунда Г. Замтлебе при
слал Генеральному секрета
рю ЦК КПСС л . Й* Врежкё- 
ву письмо, в котором пи
шет, что он был бы весьма 
рад возможности приветство
вать Л. Й. Брежнева в Дорт
мунде и глубоко сожалеет, 
что такая поездка не состоя
лась.

Однако Вы можете бЫтЬ 
уверены в тоМ, что к доста
точно хорошо понимаю Ва
ше желание, коворится в 
Пйсьме ОбербургоМксЧра, 
изыскать больЩе времени 
для бесед с федеральным 
канцлером ГОСПОДИНОМ Вил
ли Брандтом. Я считаю. Что 
эти беседы могут в большей 
степени послужить полезно
му развитию отношений ме

жду нашими двумя страна
ми, чем поездка в Дортмунд.

В заключение я не хотел 
бы упустить возможность, 
кйшет ЗаМтлебе, ' выразить 
Вам мою блаСодаркость за 
большое вкимание, оказан
ное короду ДортМуйдУ, к За 
ваши пожелания успеха 
дням СоветСкоко Союза в 
Дортмунде.

ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА СИЮ
Б Е ЛГРАД , 25 мая. 

(ТАСС ). Здесь состоялось 
очередное заседание Прези
диума Союза коммунистов 
Югославии, . обсудившего 
проект платформы X  съезда 
СКЮ, который состоится в 
будущем году. С докладом о 
Проекте платформы вы
ступил член Президиума 
СКЮ. председатель комите
та по подготовке X  съезда 
В. Влахович. Докладчик от
метил, что за последнее Вре
мя в работе Союза комму

нистов Югославии произо
шли качественные нэМвне- 
ния й в настоящее время 
идет идейно-политическое и 
организационное укрепление 
рядов СКЮ. Растущая Дея
тельность членов СКЮ, ска
зал докладчик, позволит 
прийти им к X  съезду, не 
только имея ясйЫе пред
ставления о будущем, но и с 
определенными резуЛЬЧата- 
ми.

В. Влахович подчеркнул, 
что X  съезд СКЮ явится

съездом «во многом уже воз- 
^Дквшегося и имёййб тако- 
ко революЦионкого авангар
да. который В Настоящее 
ВрёМя ДёисЧвйтёльйО необ
ходим рабочему классу Юго- 
сЛавйк».

Ё заключение Президиум 
Союза коммунистов Юкбела- 
вии одобрил проект йлат- 
формы к решил выйесЧи его 
на широкое ОбщёСтвенйое 
обсуждение. Президиум 
СКЮ принял также текст 
поздравительной телеграм
мы Президенту СфРЮ , Пред
седателю СЙЮ Й. Броз Ти
то по случаю дня его рожде- 
ййл.

В ИНТЕРЕСАХ ЕДИНСТВА И СПЛОЧЕННОСТИ 

А Ф Р И К А Н С К О Г О  К О Н Т И Н Е Н Т А
АДДИС-АБЕБА, 24 май. 

(Спец. корр. ТАСС ). Важ
ным ^тапоМ В укрепления 
единства й ' сплоченности 
африканских стран в борьбе 
кротйв кольнйалйзма и ра
сизма, в развитии межафрй- 
канского сбтрудкйЧёства ста
ла только что закончившая
ся здесь 21-й сессия Совета 
министров Организаций аф
риканского едййства (ОАЕ).

Духом этого Юбилея про
никнута одобрейная делега
тами независимых госу
дарств Африки общеполити
ческая. декларация* В кото
рой подводятся итоги ДЕЯ- 
тёйЬйрсти ОАЕ за йстекШёё 
дёЬЯтйлетие й каМёчаетск

широкая политическая про
грамма на будущее. Приня
тый докумёнЧ с новой силой 
подтверждаеЧ привержен
ность африканских госу
дарств делу борьбы народов 
колониальных и Зависимых 
стран за свое освобождение. 
В деклараций решительно 
осуждается продолжающая
ся Оккупация Израилем
арабских терриЧ'Оркй.

Африканские страны 
гневно оёуЖдагот полкткку 
стран ЙАТО, которые про
должают оказывачь Всемер
ную поддержку колониаль
ным и раЕйсЧёкнй режимам. 
Эта помощь, подчеркиваечея 
В декларации, «йВлнёчся б'ё-

нбвНЫм прекй^етвибМ Йа йу- 
ти афрййайски11 народов к 
йёдаВисйМЬртй». ,

Совет Министров ОАЕ 
одобрил «новую сЧраЧегию 
национальноюсвободйтельно- 
гО движения», которая пре- 
дуЕматриваеЧ создание объё- 
дйкёйнЫк фронтон В рядах 
освободительного двнЖёййя.

Глубокое понимание необ
ходимости скОреящего до- 
стижёйкя полкой экономиче
ской независимости, и Вёе- 
меоногО РаЗййЧкя МеЖафри- 
канского соЧрудйкчества ка- 
шлб свое вкраЖеЙйё в 
другом Важном документе 
сессии —  заявленйк 6 сЬт- 
рудйячестве рВавятИй й эко
номической незавйекМоЬкн, ,

При загйдрчИЫх 6 6 ttoйтёi1iьet6iaзe
ЙАШ ЙНГТОИ,. 24 мая.

(ТАСС ). .Сегодня при зага- гресса 
дочных обстоятельствах был публиканец от штата Мэри- 
убит член палаты представи- ленд). Представитель поли

ИсЧойаЧелёй аМеркЙанского кон- ' цёйскйд, йМстей
Уильям Миллс, (рес- .((й,та^.^э1ЦНШд), гд.е_ разы

гралась трагедия, сообщил, 
что Миллс умер у своего до
ма от огнестрельных ран.

П исьм о
с ком м ент ариям и

Р Я Д О И  
с  В Е Д О Й
Редакционная почта при

несла на ДНЯХ'взволнованное 
письМо. Его автор —  ассис- 
Чёйт Томского университета 
М. ЛугачЕВ:

«У&ажаемая редакция!
Возмутительный случай заг 

сЫвйЛ меня взяться за перо. 
ВроазошЛЬ это tS Мая в 14,30 
в районе йвтобусной остановки 
у кинотейтра «Октябрь». Ста-‘
Ад плохо жеяЩаме, она̂  веро
ятно, потеряла сознание.

Мой товарищ — врач, ком. 
биват Медицинских нйуК бЫ 
мьтрел ее и сказал, что яужгю 
срочно отвезти в ближайшфд 
больницу.

На площадке около останов
ки стояло несколько таксомо
торов. Товарищ бросился ту
да, обратился к водителю ма
шины М 40-12 ТОГ из первого 
таксомоторного парка, объяс
нил ему ситуацию.

— Вызывайте «скорую», — 
сказал водитель,

— Йё успёеТ «скорая».,.
Шофер лениво ворчал и от

говаривался, и было неясно, 
согласен он или нет. Затем сел 
за руль. Всё ждали. А он уе
хал...»

Как сообщили- нам в пер
вом таксомоторном парке* За 
руЛем маШиНЫ №  40-12 ТОГ 
в тОт день находился води
тель Ё. Ф. Гордиевскйй. Вот 
его объяснение:

—  Случай такой действи
тельно был. Знаете, я уже 
Одни раз возил травмирован
ного человека в «Скор 5но по
мощь». Так чам меня про- 
дерЖалй больше двух часов. 
Воч я и подумал: вдруг сно
ва задержач, да еще в вос
кресный день. Почом ведь 
Женщину в машину подни
мать надо, трамвайную ли
нию пе^езжать, объяснять
ся в больнице... пустая тра
та времени.

Да, много дум, оказывает
ся, обуревало Б. Ф. Горди- 
еВсКОго в те минуты, когда 
его настойчиво просили про
явить самое простое — чело
вечность* Думы эти бы
ли не о'том, как быстрее 
спасти человека, а о том, ка
кими «последствиями» этот 
гуманный акт может для не
го обернуться.

В какие-то пять минут все 
было взвешено, и рубль взял 
верх над остальны.м. Для 
Е. Ф. Гордиевского самое 
святое —  выгода. И его не 
волнует, что рядом —  беда. 
Ведь помощь в беде, по его 
мнению, —  «пустая трата 
■вдшени».

Мы прервали, однако, -  
письмо М. Лугачева. |
<вДругой водитель, — про

должает он, — появившийся в 
этот момент, не рассуждал.
Он быстро подъехал к женщи
не, помог ее поднять, уложись 
в машину и вместе с родствен, 
ницей увез в больницу».

Автор не называет ни но
мера Машины, нН фамилии 
второго водителя. Да в этом 
и нет необходимости: чело
век постуН!}л именно так, 
как велит ему его совесть, 
его долг. Это норма нашей 
морали. Не случайно стюар
десса Надежда Курченко 
встала под пули, чтобы от
вести беду Л  своих товари
щей. Не случайно недавно, 
спасая жизнь буровика, 
группа колпашевскйх пило
тов со^верщила щестичасовоН. 
ночной полет в снежном бу
ране.., Мало ли можно при
вести примеров, когда ради 
Жизни человека, во имя его 
спасения задерживались рей
сы поездов, меняли маршрут 
самолеты, не спали ночами 
люди...

И Вдруг такой случай. Вот 
что пишет дальше М. Луга- 
чев:

«Откровенная,, подлая черст
вость первого водителя проти
воестественна, мне кажется, 
любому, кто̂  не потерял свои 
человеческие качества...

Водителя такси М 40-12 не 
сможет, по-видимому, осудить 
народный суд. Но моральное 
осуждение таких поступков не
обходимо. Ведь таксист пре
дал человека. И будет вдвойне 
Страшно, если коллектив выне
сет ему лишь выговор».

С мнением автора письма 
нельзя Не согласиться. Не 
сомневаемся, что поступок 
Е. Ф. Гордиевского будет 
оценен тая, как он того sa- ' 
служнвает.

Б о л ь ш е ,
к а ч е с т в е н н е е ,
д е ш е в л е
, в  Томске прешло област

ное собрание актива рабОтйй- 
ков пищевой промышленно
сти. Обсуждался доклад 
главного инженера управле
ния А. А. Козина о йёрах по 
улучишнню качества вьшус- 
наемой продукции. В пренй- 
ях &ЫС1УПИЛН главный 
жеНер томского хлебоком- 
бйнача А . Г. ТоЦкйй, на
чальник лаборатории Колпа- 
щевскбго хЛёбокомбнйача 
Р. П. Антонова* йкВоВаЦ 
КОлЦаН|свского пивзавода 
М. И. Бобровникова, мастер 
Молчановеного райпищеком- 
бината В, И. Котов и дру- 
кке. В Выступлениях 
сквозила- мысйь —  дать 
??Р9йУЛЦИи больше, лучшего 
качества и с наименышшй 
з'аЧратами.

В. БО ГД АН О а
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С М И
S  Чтобы ответить на этот 
=: В01ГООС, редакция позвонила
S  в Москву, Б театр им. 
~  Вл. Маяковского. К телефо- 

ну подошла исполнительни- 
~  ца роли Медеи в спектакле 

=  / * Е  Еврипида «Медея» народная
ШИ11!11111ПП11НШ11П111П11ППП111[[П111П1Ш1тШтП1Ш1П)г: артистка РСФСР E^i

В Томске предстоят гаст
роли Московского акаде!ри- 
ческого театра им. Вл. Мая
ковского. Спектакли будут 
идти во Дворце зрелищ и 
спорта. Мне не совсем по
нятно, как колено ставить 
там драматический спек
такль?..

А. ЛАКШИН.
г. Томск.

!;Вгения

Козырева. Вот что она рас
сказала: V .

—  Оба спектакля, кото
рые мы привезем в Томск,— 
и «М едея», и «Аристокра
ты» —  будут идти в специ
альном оформлеяии, рассчи
танном. на залы , такого мас
штаба. Да и вообще, если го
ворить о «М едее», то древ
негреческий драматург пи
сал свою пьесу с расчетом 
на исполнение на открытом 
воздухе — такими были в 
то время театры. Не случай
но первые три года Н. П. 
Охлопков ставил этот спек
такль не на основной сцене 
театра, а в Концертном за
ле им. Чайковского. Со вре
мени первой ■ постановки

«М едеи» ее видели в сорока 
пяти городах страны. При
чем часто вовсе не на стан
дартной сцене. Мне вспоми
нается, например, спектакль 
в- Минске на центральной 
площади города, на откры
том помосте, 'В присутствии 
тридцати пяти тысяч зрите^ 
лей. Думаю, что такой спек
такль, и для зрителей, и для 
актеров — одно из самых 
ярких театральных впечат
лений в жизни.

Ведь «М ед ея »—-это древ
негреческая трагедия, рас- 
считаиная на масштабность 
зрелища, на массовость ау
дитории. При таких пред: 
ставлениях на место стано
вятся многие аксессуары те
атра того времени, напри

мер, маски. Хотя, конечно, 
Н. П. Охлопков не стремил
ся механически перенести на 
сегодняшнюю сцену все, что 
было 2.000 лет назад. Из
вестно ведь, что тогда в тра
гедиях играли иск.тючитель- 
но мужчины...

К словам Евгении Козыре
вой нам остается добавить, 
что сцена Дворца зрелищ и 
спорта будет выдвинута впе
ред по сравнению со своим 
обычным положением, неко
торая реконструкция прои
зойдет и в зрительном зале. 

* * «

Н А  СНИМКЕ: народный 
артист СССР Н. Ханов в ро
ли Креонта («Медея» Еври
пида).

7
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П о е т  

П. Топчий
О необычной биографий 

солиста Киевской эстрады 
Петра Топчия мы 5'же ин
формировали читателей; по
павший в детстве' в фашист
скую неволю, он стал пев
цом и объехал много стран, 
прежде чем сбылась его меч
таю возвращении на^одину.

Однако одно дело — чи
тать о судьбе артиста, а дру
гое видеть ее в песне. 
А  концерты П. Топчия были 
построены именно так, что 
можно увидеть его человече
скую .ц творческую судьбу. 
Песни итальянские, англий
ские, американские, мекси
канские... На английском, 
немецком, испанском... Это 
ведь этапы творческой жиз
ни певца, это вехи его ски
таний. Потом.у так пронзи
тельно трогает «Песня о да
лекой Родине», написанная, 
композитором О. Фельдма
ном специально для испол
нителя. Да, он думал о род
ной стране каждый день, 
каждый час, каждый кон
церт — даже там, в далекой 
Австралии. 'И замечательная 
песня . Р. Гамзатова и 
Я. Френкеля «Ж уравли», 
услышанная певцом на бор
ту советского теплохода, за
шедшего в Новую Зеландию, 
сразу же стала украшением 
репертуара эстрадной звез
ды пятого континента.

П. Топч'ий был заслужен
но популярен. В этом убеж

даешься, видя, как свободно 
чувствует он себя в песнях 
западных композиторов. Он 
знает их не понаслышке, а, 
так сказать, изнутри. И по
этому он каждый раз творит 
на эстраде песню, а не меха
нически следует за ней. 
Лишний раз убеждаешься, 
что беда наших некоторых 
модных эстрадных певцов 
не в том, что онИ включают 
в свой репертуар ту или иную 
«экзотическую» песню, а в 
том, что они механически 
стараются копировать дале
ко не лучшие западные об
разцы. В стиле исполнения, 
в манере держаться на эст
раде у П. Топчия нет и сле
да той дешевой развязан- 
нбСти, которая почему-то 
считается некоторргаи чуть 
ли не обязательной , для 
«шансонье».

Покоряют голос певца —  
красивый, тенорового темб
ра баритон, точная фрази
ровка, умелое звуковеде- 
ние —- сказывается школа 
Ла Скала...

Концерты П. Топчия про
ходили в сопровождении 
джаз-ашеамбля. В нем, 
пожалуй, было многовато 
меди, да и вообще концерты 
такого вокалиста требуют 
более мягкого сопровожде
ния.

А. ЛУКОВ.

ПРАЗДНИК ТУРИСТОВ
в  районе д. Малое Про

топопове состоялся област
ной слет туристов. Несмотря 
на неласковую погоду, соб
ралось 350 человек, пред
ставлявших 2 1  коллектив. 
Два дня в напряженной 
борьбе проходили различные 
соревнования. На турист
ской полосе препятствий 
наиболее успешно выступи
ла команда завода матема
тических машин. Она заня
ла первое мерто. В тот . же 
день состоялись соревнова
ния на личное первенство по 
ориентированию (по выбору) 
и на лично-командное пер
венство по фигурной езде на 
велосипедах. В ориентиро
вании победили студентка 
Т Г У  В. Стафиёвская и сту
дент ТПИ В. Попов. В фи- 
гу)зной езде на велосипедах 
первыми оказались В. Пету- 
шихин (ДСО «Спартак») и 
В. Кривченко, студентка 
педучилища. В командном 
зачете первое место заняли 
спартаковцы.

Вечером первого дня со
ревнований был зажжен 
традиционный большой ту
ристский костер. Смехом и 
песнями наполнился кедро
вый бор —  как будто и не 
было позади напряженного 
спортивного дня.

А  утром соревнования на
чались со спортивного ори
ентирования в заданном на
правлении. Участвовало бо
лее 200 человек. К  вечеру 
определились'победители —- 
студенты ТИ АС УРа, масте
ра спорта' СССР Т. Колесни

кова и В. Поветкин. Их 
спортивный клуб занял пер
вое место и в командном за
чете.

Проводились конкурсы на 
лучшее оформление лагеря, 
на лучшие фотографии, фо
томонтаж, фотоальбомы, от
четы о походах. После обеда 
начались соревнования' по 
водному слалому на байдар
ках. В них приняли участие 
мужские й смешанные эки
пажи. Состоялся велокросс 
по пересеченной местности.

... Все участники построе
ны у флага. Начальник сле- 
■га. инженер ТИ А С У Ра  
В. Кайгородов вручает на
грады победителям. В итоге 
соревнований переходящий 
кубок Томского облсовета 
по туризму и экскурсиям 
завоевала команда ' завода 
математических машин. Вто
рое место заняла команда 
пединститута, на третьем 
месте —  команда завода из
мерительной аппаратуры.

Звучит команда начальни
ка слета. Строй замирает. 
Представители команды- 
победительницы опускают 
флаг.

Счастливого пути, тури
сты! Впереди вас ждут ин
тересные тропы —  началось 
туристское лето.

В. ГРИГОРЬЕВ, 
инструктор Томского 
облсрвета по туризму.

* * *

Н А  СНИМКЕ: водный
слалом.

Фото в. Тогунова.

В гостях
у ПОДШЕФНЫХ

Агитбригада манометро
вого завода в составе де
вятнадцати человек только 
что вернулась из поездки 
по двум подшефным хо
зяйствам Бакчарского рай
она — совхозам «Парбиг- 
скнйя 'И «Заветы Ильича». 
Здесь уже больше месяца 
трудятся посланцы пред
приятия — около пятидеся
ти рабочих, окончивших 
курсы, механизаторов при 
заводе. Они помогают тру
женикам села в пахоте и 
севе, в ремонте техники-.

Самодеятельные певцы, 
танцоры, чтецы, музыкан
ты дали в селах пять , кон
цертов. Перед концертами 
секретарь комитета ВЛКСМ 
завода Ю. Тураев расска
зывал труженикам сел о

том, как манометристы бо
рются за досрочное выпол
нение планов третьего, ре
шающего года пятилетки.

Поездке в подшефные 
совхозы будет посвящен 
номер многотиражной за
водской газеты.

В. ПАВЛОВА.

МЕБЕЛЬ
Р Я  РЕБЯТИШЕК
На прилавках магазинов 

далеко не всегда можно 
найти детскую мебель. А 
спрос на нее большой. Этот: 
недостаток решили испра
вить работники местной 
промышленности. В проект
но-конструкторском бюро 
областного управления ме
стной промышленности за
вершена разработка техно
логических процессов про
изводства детских столи

ков, стульев, шкафов, веша
лок и т. д. Скоро эти пред
меты будут пронэвОдиться 
в Первомайском и Зыран- 
ском.

Новый ассортимент раз
рабатывается проектантами 
для Колпашевского гор- 
промкомбината. Здесь. 
предполагается начать про
изводство комплектов ку
хонной мебели.

Г. МИХАИЛОВ.

КАЧЕСТВО- ВЫСШЕЕ
На заводе «Донбасека- 

бель», который выпускает 
шахтные и некоторые дру
гие кабели, разработанные 
Томским научным н проект
ным кабельным институтом, 
прошла министерская атте
стация изделий: Все разра
ботки томичей комиссия от
несла к первому .единому 
классу качества — рысше-:

АПН-ДЛЯ СУББОТНЕГО ЧТЕНИЯ

му. Теперь больше шести
десяти процентоя кабель
ных изделий, разработан
ных в институте, относятся 
и этому классу. Таким об
разом, значительно пере
крыты контрольные цифры 
задания по качеству изде
лий, определенные для на
ших лроектантоя.

Р. ЛЬВОВ.

ПЕРВЫЕ ЛУЧИ 
«СЕВЕРНОГО СИЯНИЯ.

Вчера начался традици
онный фестиваль куль'^ры 
и искусств «Северное сия- 

' ниея. Он проводится в на
шей областн вот уже вось
мой раз. В этом году фе
стивальные ОГНИ впервые 
загорелись в поселке Ком
сомольск Первомайского 
района. Большой и разно
образный концерт для лес-

[ВВЯЯВВВВВЯЯВВ

ников дал гость фестиваля 
— Матросский ансамбль 
песни и пляски дважды 
Краснознаменного Балтий
ского флота под руковод
ством Г. Айрапетянца. Ле
сорубы услышали в испол
нении моряков советские, 
русские песни, увидели за
жигательные матросские 
пляски. Естественно, в про
грамме гостей значитель
ное место заняли песни о 
море, о нелегкой, но почет
ной морской службе, о ро
мантике океанских просто
ров.
. Под сводами Дома куль
туры долго гремели апло
дисменты — зрители никак 
не хотели отпускать гостей 
со сцены. Они преподнесли 
артистам лесные сувениры.

Дальнейший путь арти- 
стов-моряков — Первомай
ское, Асино, Томск...

Э. БОРИН.

Саянский яраяар
Славу Саянам принесла не 

только строящаяся там круп
нейшая в мире Саянская 
ГЭС, но и огромные запасы 
мрамора.

Недалеко от будущей ГЭС 
строится , камнеобрабатываю
щий завод. Это одно из 120 
предприятий и производств, 
которые войдут в создавае
мый здесь новый Саянский 
территориально- промышлен
ный комплекс.

Я побывал здесь в те дни. 
когда началась вскрыша 
верхнего слоя почвы и от
крылась удивительная красо
та саянского мрамора.

На моих глазах канатная 
пила разрезает мраморный 
монолит.

Испытываются здесь 
итальянские канатные пилы. 
При 30— 40-градусном моро
зе канаты примерзали к кам
ню. Сибирский инженер Сер
гей Федоров предложил по
ливать их не водой с песком, 
как делают итальянские кам
нерезы, а раствором хлорида 
кальция. Вместо очень доро
гого корундового песка— ис
пользовать его смесь с квар
цевым. Мороз и камень сда
лись.

И вот первые глыбы из

глубины сибирских гор. Ско
ро они пойдут на СаянЬкий 
камнеобрабатывающий за
вод, где идет монтаж обору
дования.

Завод этот будет 0ДНИ.М из 
самых крупных в страке. Он 
рассчитан на производство 
300 тысяч квадратных мет
ров облицовочных мрамор
ных плит в !год —  столько 
дают сейчас все камнеобра
батывающие предприятия 
страны.

Тысячи дворцов, станции 
метрополитенов, парадные 
лестницы украсит саянский 
камень. Мраморная крошка 
— 150 тысяч кубометров в 
год —  ляжет в облицовку 
жилых домов, в мозаичные 
полы, в парапеты мостов.Ф. КУЗНЕЦОВ.

ЛИТОВСКИЙ ЯНТАРЬ В ПАРИЖЕ
с  8  по 26 мая этого года 

в Париже, в залах Отеля де 
Санс, проходила выставка 
«литовского золота» —  янта
ря.

Еще в древние - времена 
Прибалтика была известна 
как страна янтаря. Благода
ря своей неповторимой кра
соте он был популярен и в 
Греции, и в Египте, и во 
Франции, куда, . как под
тверждают многочисленные 
археологические раскопки, 
он был завезен из, Прибал
тики. Да и теперь она оста
ется одним из немногих мест 
на земле, где до сих пор до
бывается янтарь.

В музее янтаря, в городе- 
курорте Паланге, собраны 
уникальные образцы янтаря 
и изделия из него. Наиболь
шее внимание привлекает ян
тарь с включениями расте
ний и насекомых. В музее 
собраны изделия, относящие
ся к каменному веку, най
денные во время археологи
ческих раскопок, а также ук
рашения современных литов
ских мастеров.

Музей в Паланге известен 
не только у нас в стране. 
Часть фондов музея, ото
бранная для передвижных 
выставок, уже демонстриро‘ 
валась в ЧССР и ГДР, где

она пользовалась неизмен
ным успехом.

К выставке в Париже из 
фондов музея были отобраны 
наиболее интересные образ
цы с инклюзами, а также 
лучшие' изделия из янтаря: 
колье, браслеты, кулбны, вы
полненные литовскими ма
стерами. Выставка расскажет 
парижанам о прЬисХождении 
янтаря, представит изделия 
из янтаря древних времен и 
современные украшения, В 
одном из залов будут также 
выставлены работы -литов
ских графиков под общим 
названием «Янтарный край».

О. ТАМАШ АУСКЕНЕ.
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Автоинспекция сообщает
Со 2 'по 20 мая 1973 года 

в области произошло 51 до- 
рожно-транспортнбе проис
шествие. При этом один че
ловек погиб и 43 получили 
ранения.

31 дорожное происшест
вие — по вине водителей. 
Водитель В. Петров на мото
цикле без номера на ул. Но
вой в нетрезвом состоянии 
сбил ребенка. Шофер комби
ната- коммунальных пред
приятий Кировского района 
А. Конев, управляя автобу
сом, нарушил правила про
езда перекрестка и столк
нулся с мотоциклом, в ре
зультате чего пострадал пас

сажир. Водитель ‘Л. П. -Са
мойлов. нарушив правила 
проезда мимо остановок об
щественного транспорта, 
сбил 8 -летнюю девочку, при
чинив ей телесные повреж
дения.

, Немало происшествий со
вершено и по вине пешехо
дов. Б. Филимонова поручи
ла ребятам постарше пере
вести через улицу свою че
тырехлетнюю дочь. На пере
крестке ул. Вокзальной и 
Транспортной девочка вы
бежала на проезжую часть 
дороги перед близко идущим 
автомобилем. Водитель не 
смог избежать наезда ...■

Нетрезвый ' пешеход 
Е. Сергеев переходил ' Ком
сомольский проспект в непо
ложенном месте, не обращая 
внимания на то, что вблизи 
-шел автомобиль. Затормо
зить. водитель уже не мог. 
и пешеход погиб. Т. Ждано
ва, находясь в состоянии 
опьянения, также пыталась 
перейти дорогу перед близ
ко идущим транспортом. 
Она' была сбита и получила 
травму.

Со 2 по 20 мая в Томске 
задержано за управление 
транспортом в ■ нетрезвом 
состояний больше пятидеся
ти водителей.

ПОГОДА

Сегодня пр области ожи
дается переменная облач
ность, по северо-восточным 
районам слабый дождь, по 
остальной teppHTopHH без 
осадков, ветер юго-запад
ный, 10— 14 метров в се  ̂
кунду, температура днем — 
19— 23 градуса тепла.

27-^28 мая по области — 
переменная облачность, сла
бый дождь,, ветер юго-запад
ный, 5— 9 метров в секун
ду, температура ночью — 
7— 11, днем —  23— 27 гра
дусов тепла.

I Я ■■ Ш ■ Я яя яя яя я яя яяя яяяяяяяяяяяяяяя я я яя я яя яяя яяг я яя яя яя я яя я яя я я я яя яя я я я я я I

НЕУДАЧА  
Н А ВЫЕЗДЕ

Прошел очередной тур 
первенства СССР по футбо
лу-среди команд 7-й зоны 
второй лиги класса « А » .  
«Том лес» выступал в Южно- 
Сахалинске против местной 
команды «Сахалин». Основ
ное время не выявило, побе
дителя. Оба тайма закончи
лись безрезультатно —  0 :0 . 
Пенальти более точно про
били хозяева. Они реализо
вали все пять ударов, а то
мичи —  лишь четыре.

НА ВЫСШЕЙ 
СТУПЕНЬКЕ

В Уфе состоялось откры
тое лично-командное первен
ство Башкирии по мото
гонкам в классе мото
циклов с объемом цилиндра 
в 350 кубических сантимет
ров. В них принял участие 
томский гонщик инженер 
Зит Хайбрахманов.' Он легко 
выиграл все три заезда и по 
праву занял высшую сту
пеньку на пьедестале почета.

М. КЛЕВАНСКИИ,
судья всесоюзной кате

гории.

«Ф у т б о л -7 3 »
в  Томске, в издательстве 

газеты «Красное знамя», вы
шел календарь-справочник 
«Ф утбол-73». Любители этой 
игры найдут в нем кален
дарь игр команд 7-й зоны 
второй лиги класса « А » ,  со
став и портреты игроков 
команды «Том лес», а также 
составы других команд.

Составители включили в 
справочник материал об об
ластных-футбольных сорев
нованиях, о томских судьях 
по футболу, которые в этом 
сезоне будут обслуживать 
матчи на первенство страны. 
В справочнике приводятся 
сведения о всесоюзном фут
боле, выдержки из футболь
ных правил.

Календарь-справочник по
ступил в киоски «Сокззпеча- 
ти».

Зам. редактора
И. А а МИЗГИРЕВ.

26 мая —
«Валентин и В алентина».

КИНО
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Белые ро зы  для моей че р 
ной c e c tp b i» '— 9, 10-50, 12-40, 
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Старая дева» — 8-40, 10-20.
12, 13-40,' 15-20, 17, 18-40, 20-20. 
22. Зал кинохроники — «Х ок
ке й  пр о ти в  х о к к е я » , «Ч ем пио
нат м ира и Е вропы  п о ,х о к к е ю . 
Прага-72». — 9, ’ 10-05, 11-10,
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40, 18-45, 19-50, 20-55, 22.

«О К ТЯ БРЬ»
«Белые ро зы  для моей чер

ной ■ сестры » — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«Старая дева» — 9-05, 12-35,
14- 20, 16-05, 17-50, 19-35, 21-20,
Для детей — «У читель пения»
—  10-50.

вмени И. ЧЕРНЫ Х  
«Белые ро зы  для моей чер

ной  сестры » — 8-40, 12, 13-40,
15- 20, 17. 18-40, 20-20, 22. Для
детей — «Дорога на Рубецаль»
—  10-20.

«ПИОНЕР»
«Спасенное имя» — 9 ,; 10-35, 

12-10, 13-45, 20-05. «Королева
чардаш а» — 15-20. 16-55, 18-30, 
21-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ  
«Корона Р осси йской  им пе

рии» (две серии) —  15, 17-30.
«СИ БИ РЯ К »

«Приданое к н я ж н ы  Р алу» —
11, 12-50, 14-35. 16-20, . 18-05,
19-50, 21-35. Для детей — «Вин
н и -П у х * -—  9 -2 0 /

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Слуги дьявола на чертовой 

мельнице» — 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П риданое к н я ж н ы  Ралу» —
15, 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П ы лаю щ ий кон ти н е н т»  (две 
серии) — 17-30, 20.

КИНОТЕАТР  
ГОРОДСКОГО САДА

«Белые волки»  — Ю . 12, 14.
16. 18, 20. 22.

КИНОТЕАТР  
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«П ризнание ком иссара  поли
ции  п р о ку р о р у  ре спуб л ики »  —
14, 16. 18. 20.

СУББОТА, 26 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Програм
ма мультфильмов: «Светлячок» 
№ 10. «Винни-Пух» и «День за- 
бот». 12.40. Почта программы 
«Здоровье». Ведет передачу 
врач' Ю. Белянчикова. 13.10. 
Для детей. «Театр «Колоколь
чик». Концерт воспитанников 
детского сада. 13.30. «Дневник 
соревнования». 13.45. «О  бале
те». «Народная артистгга СССР 
М. Плисецкая». Ведет передачу 
заЦлушенный артист РСФСР 
Б. А. Львов-Анохин. 15.05. «До
кументальный экран». Ведет

передачу поэт Р. Рождествен
ский. 16.,30. «Актуальные проб
лемы науки и культуры». 17.10. 
Телевизионный. театр миниа
тюр. «Наши соседи». 18.00. 
«Время». Информационная 
программа. 18.30. «Очевидное 
— невероятное». Кинообозре
ние. Ведет передачу профессор 
С, П. Капица. 19.40. Премьера 
телевизионного художествен
ного фильма ■ «Между пятницей 
и воскресеньем». (ГДР, 1971 г.).,

ТОМСК
20.30. «Земля и люди». Каж

дый час — урожаю. Животно
водство — ударный труд. Кон
церт лауреата Всесоюзного 
конкурса духовых., оркестров 
профсоюзов — оркестра Дома 
культуры нмевн Н. Островско
го.

МОСКВА
21.5S— 23.50. Отборочный

матч чемпионата мира по фут
болу. Сборная СССР •— сборная 
Франции. Трансляция с Цен
трального стадиона имени 
В. И. Ленина,

РАДИО
СУББОТА, 26 мая

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама и объяв
ления. 9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Концерт для жи
вотноводов. 9.40. Почтовый 
ящик радио. 15.00. «Пятилетка 
— народу». 15.10. Песни совет
ских композиторов. 15.30. Ра
диоклуб «Ориентир». Выпуск 
первый.

ТОМСКИЙ д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
Последние спектакли

26 мая — «Валентин и Валентина».
27 мая, вечером —  закрытие сезона —  «Клоп».

26 мая. с 12 часов, в Томском городском саду проводит
ся ■ - ■ •

«ДЕНЬ БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕНИЯ»
В программе: фигурное вождение автомобилей; выступ

ления работников, ГА И , медицинского работника, . лучших 
водителей города; «веселая минутка» —  кроссворды, вик
торины по правилам движения: выступление художествен
ной самодеятельности УВД  Томского облисполкома;, де
монстрация кинофильмов по правилам движения.

Будет работать книжный базар.

Г А И 'У В  Д . Томского облисполкома'и городское управле-' 
,'ние парками и садами приглашанэт всех томичей, принять 
.участие в проведении «дня безопасности движения».
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